
ЗАВОДСКОЙ «ЮВЕЛИР»
Если вы думаете, что 

фрезеровщик – это 
рабочий в замасленной 
спецовке, вручную 
обтачивающий куски 
металла, а за плечами 
у него пэтэушное 
образование, то у 
вас явно устаревшее 
представление об этой 
ныне дефицитной 
рабочей специальности. 
Кстати, сегодня она 
входит, по данным 
Роструда, в топ-50 
самых востребованных 
профессий.

Посмотрите на этого человека с 
типичной внешностью интеллиген-
та, и работает он на современном 
оборудовании, позволяющем вы-
пускать продукцию для граждан-
ской авиации и радиолокационных 
станций. Знакомьтесь: зовут его 
Радмил Дружинин. Он – фрезе-
ровщик ОАО «Радуга». Пришел на 
предприятие около 5 лет назад, 
имея диплом ветврача. Но жизнь 
иногда заставляет человека ме-
нять вектор движения в совсем 
ином направлении, открывая в 
нем новые грани собственных воз-
можностей. Главное, чтобы это 
приносило ему удовлетворение. 
Радмилу новая работа нравится, да 
и заработки здесь неплохие.

Это только кажется на первый 
взгляд, что нет ничего сложного в 
том, чтобы выточить какую-то де-
таль из металла, дерева или пласт-
массы. Если просто заготовку, то 
это конечно, проще, обычно с этим 
справится и токарь, а фрезеровщик 
–  как ювелир, который доведет 
изделие до высокого стандарта, 
филигранно обработав каждую 
деталь – паз, канавку и т.д. Фрезе-
ровщик должен уметь прочесть тех-
нологическую карту и следовать ей 
с точностью до миллиметра, а то 
и микрона. А работая на станке с 
ЧПУ, он еще должен сам грамотно 
составить программу и прочесть 
ее. Всем этим профессиональным 
премудростям Радмила Дружинина 
обучил его наставник, фрезеров-
щик высшего 5 разряда Геннадий 

Викторович Борисов, настоящий 
ас в своем деле. В цехе, которым 
руководит Фидар Малиев, рабо-
тают девять фрезеровщиков, и, по 
его признанию, он хотел бы видеть 
еще таких же целеустремленных 
молодых людей, как Радмил, гото-
вых освоить эту нужную для произ-
водства специальность.

На предприятии «Радуга», ко-
торое выстояло в период штормов 
рыночной экономики, сумели сохра-
нить костяк трудового коллектива. 
Здесь ценят опытных мастеров, 

таких как координатчик расточного 
станка Юрий Василенко, токарь 
высокой квалификации Михаил 
Алтухов, фрезеровщик Сергей 
Буланов, но нужна и молодая сме-
на. К сожалению, молодежь все 
еще плохо осведомлена о рабочих, 
именно заводских специальностях, 
представление о которых у многих  
осталось с прежних, еще советских 
времен. Но меняется техника, обо-
рудование как на самой «Радуге», 
так и на смежных с ним предприяти-
ях, благодаря тому, что реанимиру-

ется отечественное авиастроение. 
Неизменными же остаются трудо-
любие, рабочая честь, гордость за 
свой созидательный труд. Пусть 
звучит несколько пафосно, но ведь 
именно это всегда отличало людей, 
которых уважительно называли и 
называют «рабочей косточкой». 
Без них не будет производства, а 
без производства – нет и развития 
экономики.

В. СЕВЕРНАЯ.
Фото Рамазана ЛАГКУЕВА.

Каким должен быть современный педагог?

Ирина ДОМАНОВА , преподаватель ан-
глийского языка:

– На мой взгляд, педагог должен идти в ногу 
со временем. Например, преподавателям рус-
ского языка нужно успевать следить за моло-
дежным и интернет-сленгом, а также другими 
изменениями в языке, так как он постоянно раз-
вивается. Это касается и всех других препода-
вателей. Каждый из них должен использовать 
в своей практике более современные подходы 
освоения школьной программы. 

Современному учителю необходимо раз-
бираться в компьютере, в его программах: 
Zoom, Skype, Word, PowerPoint.Презентации 
необходимы, как для традиционного, так и он-
лайн-урока. Детям сейчас нужно преподносить 
материал в визуальном формате, а не просто 
проводить сухой урок. Особенно в данное 
время, когда актуальным стало дистанционное 
обучение. 

В дальнейшем, я думаю, у многих учителей 
будут свои страницы в соцсетях именно для 
работы, где они смогут даже в тех же самых 
инстаграм-сторис публиковать домашние за-
дания. Современные школьники любят такую 
активность, и им интересно заниматься с учи-
телем, который развит в интерактивной среде. 

Татьяна БЕЛОУСОВА, завуч СОШ №3 г. 
Моздока:

– Знание предмета и методики, современных 
технологий, психологии нужны несомненно. Но 
я эти качества не ставлю в приоритет. Думаю, 

учитель должен быть патриотом. Если взрос-
лые любят свою Родину, преданны ей, они 
сумеют показать ребенку ее привлекательные 
стороны. Тогда можно быть уверенными, что 
они смогут воспитать достойного гражданина 
страны, у которого будет стимул подниматься 
к вершинам образования, творчества, про-
фессионализма.

Зинаида ПАВЛОВА, педагог:
– Хороший преподаватель – это не только 

знание предмета и любовь к детям. Педаго-
гическая этика имеет равную ценность со 
знаниями, которыми обладает педагог. Важно 
не только, чему он научит, но и как научит, как 
будет общаться с обучающимися, осущест-
влять дисциплинарные меры, мотивировать 
и решать различные проблемы, возникающие 
на занятиях, а также во внеурочное время. 
Хорошего педагога всегда отличает манера 
общения. Умение выстраивать эффективную 
и дружелюбную коммуникацию — это важное 
личностное качество современного учителя. 

Артем АБРАМОВ, ученик:
– По-моему, умение признать неправоту – это 

то, что не должно быть чуждо современному 
учителю. Ведь ошибки совершают все люди, 
и никто не ждет, что педагог обязан быть не 
допускающим помех роботом. А если препо-
даватель делает явную ошибку, но старается 
скрыть либо выдать за правильный поступок, 
дети чувствуют обман и теряют к нему доверие. 

Алик П., г. Владикавказ: 
 – У меня нет своих детей, и я с трудом пред-

ставляю, какова школа сегодня. Но думаю, 
однако, что школа вряд ли очень поменялась. 
Сегодня здесь больше заботятся об оснащении, 
что же касается ответственности за формиро-
вание личности ученика, то не берусь судить, 
кто должен ее взвалить на себя – родители 
или педагоги. 

Если бы у меня был ребенок, я прежде всего 
старался бы сам находить педагогов, кото-
рые могут раскрыть в ребенке личность, а 
не загнать его в какие-то рамки. Обычно же 
родители и педагоги поступают наоборот: они 

вдалбливают детям в голову пару дурацких 
прописных истин, известных им самим, а после 
ничего от них больше не требуют. К счастью, 
я встречал педагога, который подходил ко 
мне – ребенку и спрашивал, что я делаю, чего 
хочу, какими мне видятся те или иные явления 
природы и т.д. Но чаще педагоги и родители с 
головой погружены в свои дела и не хотят ни 
на йоту поступиться близоруким взглядом на 
окружающую действительность. 

Фатима БАЗАЕВА, ветеран педагогиче-
ского труда:

– Современный педагог должен быть, пре-
жде всего, психологически устойчивым, терпе-
ливым. Иначе ему не устоять перед трудностя-
ми нашего времени. Ведь за ним практически 
никто не стоит, как в советские времена: ни 
партия, ни государственные органы, ни обще-
ственность. Нынешний педагог сам должен 
«разруливать» ситуации с учениками, недо-
вольными родителями и стараться не под-
даваться эмоциям, чтобы не иметь проблем 
с законом.

При этом педагог должен быть очень бе-
режливым, поскольку нынешняя его зарплата 
скромна, притом, что требования к нему ве-
лики. Ну и конечно, нужны профессионализм, 
коммуникабельность, знание современных 
информационных технологий и другие необхо-
димые профессиональные качества.

Ацамаз ХАЧИРОВ, с. Лескен:
– Современный  педагог – это  специалист, 

любящий  всем сердцем свое дело, обла-
дающий профессионализмом. При этом в  
понятие «профессионализм» включаются 
не только предметные, методические, дидак-
тические знания и умения, но и личностный 
потенциал педагога, в который входят его 
профессиональные ценности, его убеждения 
и нравственные установки.  Он должен обла-
дать комплексом знаний плюс оригинальными 
методами обучения. И как результат всех его 
усилий – быть достаточно обеспеченным!

Материалы по теме на стр. 4.
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 25 февраля 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 

преимущественно без осадков, местами туман, гололед, на дорогах 
гололедица. В горах лавиноопасно. Температура воздуха по республике 

0–5 градусов мороза, во Владикавказе – 0–2 градуса мороза. 
73.75 89.67-0,23

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По состо-
янию на 08:00 24 февраля число заразившихся 
коронавирусом нового типа в Северной Осетии вы-
росло до 15617 человек. Об этом в среду сообщили в 
пресс-службе Управления Роспотребнадзора. «Ко-
личество выявленных случаев заражения COVID-19 
в республике за последние сутки увеличилось на 34 
и достигло 15617», – говорится в сообщении.
♦ ПОСЛЕ СНЕГОПАДА... Техника ВМБУ «Спец-

ЭкоСервис» расчищает улицы Владикавказа после 
снегопада. Работы начались в среду с 2 часов ночи. 
После завершения маршрута началась противого-
лоледная обработка песко-соляной смесью. Осо-
бое внимание на городских улицах специалисты 
уделяют мостам и подъемам.
♦ ПРЕСС-СЛУЖБА МИНЖКХ СООБЩАЕТ. 

Часть улиц Алагира осталась без водоснабжения 
по причине снижения дебита воды на Гусаринском 
водозаборе из-за низких температур в горной 
части района. Для стабилизации ситуации рассма-
тривается возможность подачи воды в населенные 
пункты района по графику. В Алагире организован 
подвоз воды на проблемные улицы по обращени-
ям жителей. Для заявки необходимо обратиться 
в МУП «Алагиркоммунресурсы» по телефону 
8 (86731) 3-31-96.
♦ В СВЯЗИ С ПОГОДНЫМИ УСЛОВИЯМИ. В 

среду Международный аэропорт «Владикавказ» 
возобновил работу в штатном режиме. Об этом 
сообщил PR-менеджер воздушной гавани Данил 
Шепелев. «В ближайшее время состоится вылет 
двух задержанных рейсов. Пассажиры на ночь 
были размещены авиакомпаниями в гостиницах», 
– отметил собеседник. Напомним, аэропорт был 
закрыт на прием – вылет с 23 февраля с 13:40 в 
связи с неблагоприятными погодными условиями.  
♦ МЧС ПРЕДУПРЕЖДАЕТ... По данным Рос-

гидромета, в горных районах Северной Осетии в 
период с 18:00 мск 24 февраля до 18:00 мск 25 фев-
раля лавиноопасно, сообщает пресс-служба МЧС 
по республике. В ведомстве напоминают: если вы 
попали в чрезвычайную ситуацию – незамедлитель-
но звоните по телефонам: «01» – со стационарных, 
«101» и «112» – с мобильных телефонов.
♦ «МОЛОДОСТЬ ОСЕТИИ». В республике стар-

товал фестиваль «Молодость Осетии». В этом году 
в нем принимают участие 350 человек из всех райо-
нов. Из числа победителей сформируется команда, 
которая представит республику на «Дельфийских 
играх». Самые яркие номера фестиваля традици-
онно представят на гала-концерте. Он пройдет в 
республиканском Дворце молодежи 26 февраля.
♦ ЗНАЙ НАШИХ! Волонтеры из Южной Осетии, 

направленные на реабилитацию в Крым, установи-
ли осетинский флаг на дне Черного моря. Местом 
для погружения был выбран мыс Тарханкут. «Мне 
давно хотелось реализовать эту идею. Дело в 
том, что я был воодушевлен примером участников 
экспедиции «Арктика 2007», которые совершили 
первое в истории погружение на дно океана в 
географическую точку Северного полюса, где 
установили российский флаг», – рассказал один 
из участников акции Марат Багаев. 

Пульс республикиПульс республики

Три осетинских 
финала на чемпионате 
СКФО

День открытых дверей 
в «Точке роста»

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  6:42
заход  17:44

долгота дня  11:02

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
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СЕЛУ – КОМПЛЕКСНОЕ 
РАЗВИТИЕ

Встреча министра сельского хозяйства и 
продовольствия Северной Осетии Казбека 
ВАЗИЕВА с представителями республиканских 
СМИ была посвящена ходу реализации 
государственной программы РСО–А 
«Комплексное развитие сельских территорий» 
на 2020–2025 годы в минувшем году и 
перспективам развития в текущем.

Программа направлена на 
улучшение жилищных условий 
сельского населения, разви-
тие социальной и инженерно-
транспортной инфраструктуры 
села, повышение доступности 
сельскому населению объектов 
культуры и спорта, создание 
комфортной среды жизнедея-
тельности.

На ее реализацию в респу-
блике в 2020 году выделено 
бюджетных средств в объеме 
675 508,7 тыс. рублей, в том 
числе средств федерального 
бюджета 628 223,1 тыс. рублей, 
средств республиканского бюд-
жета – 47285,6 тыс. рублей.

В рамках реализации меропри-
ятия по улучшению жилищных 
условий граждан, проживающих 
в сельской местности, 36 граж-
данам выданы свидетельства 
о предоставлении социальных 
выплат на строительство (приоб-
ретение) жилья на общую сумму 
34 634,09 тыс. рублей. А по про-
екту «Строительство жилья, 
предоставляемого по догово-
ру найма жилого помещения» 

осуществлено строительство 5 
жилых домов в двух муниципаль-
ных образованиях республики: 
в Моздокском районе – 4 дома 
общей площадью 441 кв. м и в 
Ирафском районе – 1 дом общей 
площадью 72 кв. м. Общий объем 
ассигнований за счет средств 
федерального, республикан-
ского и местных бюджетов, а 
также средств внебюджетных 
источников составил 16 348,6 
тыс. рублей.

По подпрограмме «Развитие 
инженерной инфраструктуры 
на сельских территориях» про-
ложено 1,8 км газовых сетей в 
с. Октябрьском Пригородного 
района, объем выполненных ра-
бот составил 3 781,1 тыс. рублей. 
Завершены работы по рекон-
струкции водопроводных сетей 
в с. Ольгинском. Общий объем 
финансирования в 2020 году со-
ставил 43 840,4 тыс. рублей. За 
указанные средства проложено 
10,7 км водопроводных сетей. 
Введено в эксплуатацию 24,5 км 
водопроводных сетей.

(Окончание на 2-й стр.)

ИЗ ПЕРВЫХ РУКИЗ ПЕРВЫХ РУК

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
14 15

Сохранить 
первозданную 

красоту природы
Глава РСО–А  Вячеслав БИТАРОВ провел 
рабочую встречу с руководителем Северо-
Осетинского государственного заповедника 
Олегом ДЗАЛАЕВЫМ. 

Стороны обсудили задачи по развитию экологического туризма 
и сохранению историко-культурного и природного наследия на 
территории заповедника.

– Северо-Осетинский заповедник – уникальный уголок респу-
блики, национальное достояние всего осетинского народа. Он 
играет чрезвычайно важную роль в сохранении популяций редких 
животных и их среды обитания. Наша задача – сберечь перво-
зданную красоту природы для будущих поколений, – отметил 
Вячеслав Битаров.

Олег Дзалаев подробно проинформировал главу республики о 
деятельности заповедника. По его словам, одной из приоритетных 
задач является сохранение биологического разнообразия реги-
она. В непрерывном режиме инспекторы охраняют заповедную 
территорию. 

Обсудили также перспективы развития экологического туризма 
в регионе. Руководством Северо-Осетинского государственного 
заповедника и Национального парка «Алания» разработаны тури-
стические маршруты различной сложности, которые пользуются 
большой популярностью. Посетителям заповедника предлагают-
ся специальные тропы, рассчитанные как на однодневные марш-
руты, так и на многодневные походы. Продолжается работа по 
открытию дополнительных экотроп, а также смотровой площадки, 
где посетители смогут любоваться дикой природой, не нарушая 
среды обитания животных.

Подводя итоги встречи, Вячеслав Битаров выразил уверенность 
в дальнейшем плодотворном сотрудничестве на благо сохране-
ния и развития природного потенциала и защиты экосистемы 
Северной Осетии.

Пресс-служба Главы и Правительства РСО–А.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА



Социальный 
статус в бизнесе
Вчера на встрече с журналистами начальник 

Управления по поддержке малого и среднего 
предпринимательства и развитию международных 
и межрегиональных связей Министерства 
экономического развития РСО–А Отар ЦАБОЛОВ 
поделился информацией об основных 
положениях такого понятия, как «социальное 
предпринимательство».

– Данная формулировка звучала довольно давно. А в конце 
2019 года были законодательно закреплены критерии социаль-
ного предприятия. Их всего два. В соответствии с первым нужно, 
чтобы более половины штата сотрудников предприятия были из 
числа незащищенных слоев населения. Это люди с ограничен-
ными возможностями здоровья, малоимущие, инвалиды, мате-
ри-одиночки, пенсионеры, лица предпенсионного возраста. А 
согласно второму критерию – деятельность предприятия должна 
быть направлена на нужды вышеозначенных категорий граждан. 

Сегодня полностью поменялся механизм определения соци-
ального предпринимательства. Теперь федеральной налоговой 
службой формируется специальный реестр, и чтобы в него по-
пасть, нужно до 1 апреля сдать документы в Фонд поддержки 
предпринимательства (центр «Мой бизнес»), в составе которого 
была соответствующая профильная структура, с 2018 года 
занимающаяся непосредственно этим направлением – Центр 
инноваций социальной сферы. 

Эксперты подвели итоги регионального этапа всероссийского 
конкурса «Лучший социальный проект года-2020». Он проводится 
Российским государственным социальным университетом (РГСУ) 
и президентской платформой АНО «Россия – страна возможно-
стей» при поддержке Минэкономразвития РФ. Комиссия полу-
чила 27 заявок от предпринимателей республики, реализующих 
проекты в социальной сфере. Определены 7 победителей, кото-
рые представят республику на федеральном этапе. Им вручили 
сертификаты на приобретение оргтехники.

С этого года вводится новая форма поддержки в виде предо-
ставления грантов до 500 тысяч рублей на реализацию соци-
альных проектов. Но, повторюсь, чтобы предприниматель имел 
возможность претендовать на эти гранты, он должен обязательно 
находиться в Реестре социальных предпринимателей. Всю 
информацию можно получить либо на сайте Фонда поддержки 
предпринимательства, либо обратившись непосредственно за 
профильной консультацией. 

На сегодняшний день подано порядка 10 заявок. Предполо-
жительно, все они соответствуют критериям, необходимым для 
закрепления за ними статуса социального предпринимателя, и 
могут претендовать на различные приоритетные формы государ-
ственной поддержки: в виде образовательных профильных про-
грамм, заемных средств, грантовой поддержки для начинающих 
предпринимателей и т.д. 

Хотелось бы добавить, что чем больше социальных предпри-
нимателей от региона находятся в реестре, тем больший размер 
субсидий будет получать республика на поддержание данного 
направления.

Записал Марат ГАБУЕВ.

Преобразить 
городскую среду
В Северной Осетии по программе 

«Формирование комфортной городской 
среды» будет благоустроено 42 сквера 
и парка. Об этом сообщили в пресс-
службе Министерства ЖКХ, топлива и 
энергетики.

Федеральный проект «Формирование ком-
фортной городской среды» входит в нацио-
нальный проект «Жилье и городская среда». В 
рамках реализации проекта с 2019 по 2024 год 
будет благоустроено 157 общественных и 632 
дворовых территории. В 2021 году в республике 
будет благоустроено 42 общественных и 88 дво-
ровых территорий.

«Это уникальная программа, которая позво-
лит за короткое время преобразить городскую 
среду, создать общественные зоны для отдыха, 
занятий спортом, проведения культурных меро-
приятий. Люди уже видят, как меняются наши 
парки. С каждым годом доля участия жителей 
увеличивается, горожане проявляют инициа-
тиву, предлагают свои идеи преобразования 
общественных зон», – подчеркнул министр ЖКХ, 
топлива и энергетики Майран Тамаев. 

Участниками программы выступили все рай-
оны республики. В части населенных пунктов 
работы уже начаты. Так, подрядные организации 
приступили к подготовке территорий в Ардоне, 
Алагире, Верхнем Фиагдоне, Дигоре, Беслане. 

Населенные пункты с численностью жите-
лей свыше 20 тысяч человек будут выбирать 
объекты благоустройства при помощи онлайн-
голосования. Подробности можно узнать на 
общероссийской платформе https://gorodsreda.ru/

Соб. инф.

Для санитарной безопасности
Завершено 

обследование аварийных 
деревьев в Центральном 
парке культуры и отдыха 
им.К.Л. Хетагурова.

Мероприятие по обследованию про-
ведено филиалом ФБУ «Рослесозащи-
та» «Центр защиты леса Ставрополь-
ского края». Ранее во Владикавказ 
для изъятия образцов приезжала 
начальник отдела защиты леса ве-
домства Светлана Мелюхова. По 
результатам проведенного натурного 
осмотра выявлены структурные изъ-
яны (гниль) на фрагментах стволов, 
скелетных ветвей и части пней, ко-
торые характеризовали срубленные 
деревья как аварийные.

Актом обследования аварийных де-
ревьев лесных насаждений на террито-
рии катка в Центральном парке им. К.Л. 
Хетагурова г. Владикавказа назначены 
в рубку 10 аварийных деревьев.

Кроме аварийных деревьев, на-
значенных в рубку, на территории 
катка в Центральном парке им. К.Л. 

Хетагурова осмотрены порубочные 
остатки и пни с целью установления 
правомерности назначения в рубку 11 
деревьев тополя.

Рубка аварийных деревьев относит-
ся к мерам санитарной безопасности 
в лесах. Проведение ее в населенных 

пунктах обязательно при наличии у 
деревьев структурных изъянов, в том 
числе гнилей, обрыва корней, опасного 
наклона, способных привести к паде-
нию всего дерева или его части и при-
чинению ущерба государственному, 
муниципальному имуществу, а также 
имуществу и здоровью граждан.

При натурном осмотре порубочных 
остатков и пней на месте рубки дере-
вьев тополя выявлялись визуальные 
признаки наличия структурных изъ-
янов, характеризующих аварийные 
деревья, в первую очередь – наличие 
гнили.

С актом обследования аварийных 
деревьев, фотоматериалами по на-
турному осмотру порубочных остатков 
и пней, а также сопроводительным 
фотоматериалом по назначенным в 
рубку 10 аварийным деревьям мож-
но ознакомиться на сайте «СО» и 
vladikavkaz-osetia.

Пресс-служба АМС 
г. Владикавказа.

Режим 
продлен
В Северной 
Осетии до 21 марта 
продлен режим 
самоизоляции для 
лиц в возрасте 65 лет 
и старше.

Соответствующий Указ под-
писал Глава РСО–А Вячеслав 
Битаров. Исключение состав-
ляют работники, чье нахожде-
ние на рабочем месте является 
важным для обеспечения дея-
тельности организаций.

Новым Указом снимаются 
отдельные ограничения, свя-
занные с введением на тер-
ритории региона режима по-
вышенной готовности. Так, 
деятельность предприятий 
общественного питания, по-
сещение гражданами театров, 
кинотеатров, детских игровых 
комнат, детских развлекатель-
ных центров, концертных за-
лов, культурных, выставочных 
мероприятий, а также массо-
вых физкультурных и спортив-
ных мероприятий допускаются 
без ограничений.

По-прежнему сохраняется 
масочный режим и социальное 
дистанцирование 1,5 метра во 
всех общественных местах. 
Сохраняется запрет на куре-
ние табака, использование 
кальянов, устройств или при-
боров для потребления нико-
тиносодержащей продукции в 
организациях общественного 
питания.
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Обучают 
волонтеров

Руководитель Северо-Кавказского ресурсного 
центра поддержки добровольчества в ЧС Роман 
КАРАЕВ встретился со средствами массовой 
информации республики и рассказал о планах 
на ближайший год. 

«Молодая организация, существующая с апреля 2020 года, уже 
может похвастаться некоторыми успехами, – отметил спикер. – На-
шей основной задачей является обучение волонтеров-спасателей. 
Однако, помимо этого, ресурсным центром ведется просветитель-
ская деятельность, связанная с формированием у населения норм 
и правил культуры безопасности, оказания первой помощи и т.д.  
К примеру, в период пандемии мы принимали активное участие 
во всероссийской акции «Мы вместе», цель которой – оказание 
помощи пожилым и маломобильным людям, а также медикам, со-
трудникам социальных учреждений НКО и другим нуждающимся: 
помогали разгружать гуманитарную помощь, в переоборудовании 
больниц, развозили продуктовые наборы. Сейчас в ресурсном 
центре числятся около ста человек, для которых организованы за-
нятия по базовой альпинистской подготовке и спасению человека 
на воде, что чрезвычайно актуально в летний сезон, ведь все, у 
кого есть аттестация по этому направлению, смогут трудоустро-
иться на водной станции либо пое хать на море. Также в этом году 
прошел запуск новой программы по молодежной политике, где 
одно из базовых мероприятий проводит наш ресурсный центр – 
обучение граждан правилам и навыкам оказания первой помощи, 
то есть работа ведется в школах, высших учебных заведениях, 
училищах, техникумах и т.д. Информация о начале курса своевре-
менно публикуется либо в наши социальных сетях, либо на сайте 
Комитета РСО–А по делам молодежи». 

На этот год центром запланировано проведение форума «Век-
тор спасения – Кавказ». Наша республика будет принимать его 
уже в третий раз подряд. Это большое событие, участниками 
которого станут добровольцы из Северной Осетии, Дагестана, 
Чечни, Ингушетии и Ставропольского края. 

Напомним, благодаря поддержке руководства региона с не-
давнего времени в ресурсном центре появился свой аварийно-
спасательный автомобиль, позволяющий волонтерам оттачивать 
навыки и формировать правильную профессиональную этику; 
комплект аварийного гидравлического оборудования, с помощью 
которого ребята отрабатывают способы деблокировки пострадав-
ших из-под завалов, при ДТП, учатся правильно разрезать машину; 
полный набор манекенов для первой помощи и пять комплектов 
пожарного оборудования, включая дыхательные аппараты.  На-
личие этого инвентаря обеспечивает не только добровольцев из 
ресурсного центра. Все желающие помочь ближнему, представи-
тели других организаций, могут прийти в центр и пройти все этапы 
обучения работы в чрезвычайной ситуации.

Хетаг БИГАЕВ.

Герой не забыт
Накануне Дня защитника Отечества на Аллее Славы 

Владикавказа прошла акция памяти, посвященная 
Герою России старшему лейтенанту Дмитрию 
Владимировичу СЕМЕНОВУ. 

За мужество и героизм, проявленные при выполнении воинского дол-
га в условиях, сопряженных с риском для жизни, ему было присвоено 
звание Героя Российской Федерации (посмертно). 

В  2009 году при проведении разведывательно-поисковых меро-
приятий в районе селения Сурхахи Сунженского района Республики 
Ингушетия, действуя в составе головного дозора, старший лейтенант 
Семенов первым обнаружил лагерь боевиков. Увидев, что они собира-
ются покинуть свою базу, принял решение уничтожить превосходящую 
по численности банду. Бой шел около 15 минут, в ходе которого про-
тивник применял гранатометы, гранаты, стрелковое оружие. Во время 
этого боя старший лейтенант Семенов, проявив мужество и героизм, 
получил ранения. Офицер был доставлен в больницу, но врачам не 
удалось его спасти.

В акции приняли участие военнослужащие, ветераны войск право-
порядка, учащиеся школы №21, представители Северо-Осетинской 
региональной общественной организации «Русское национально-куль-
турное общество «Русь».

Татьяна ШЕХОДАНОВА. 
Фото автора.

Они защищали Родину

В Северной Осетии почтили память защитников Отечества,  память солдат, 
защищавших Родину в годы Великой Отечественной войны. 

Глава РСО–А Вячеслав Битаров возложил 
цветы к памятникам воинской славы. Церемония 
прошла на Мемориале Славы.

В мероприятии приняли участие Председатель 
Правительства РСО–А Таймураз Тускаев, заме-
ститель председателя Парламента РСО–А Батраз 

Билаонов, министр внутренних дел по РСО–А, 
генерал-лейтенант полиции Михаил Скоков, 
командующий 58-й армии генерал-майор Михаил 
Зусько, вице-премьер Правительства РСО–А 
Ирина Азимова, глава муниципального образова-
ния  г. Владикавказ Русланбек Икаев, глава АМС 
г. Владикавказа Тамерлан Фарниев, сотрудники 
силовых структур и ведомств, военнослужащие, 
руководители органов исполнительной власти и 
местного самоуправления, представители Совета 
ветеранов, Высшего совета осетин, общественно-
сти, депутаты парламента. Собравшиеся почтили 
память защитников Отечества минутой молчания.

Возложение цветов к памятникам и мемориалам 
воинов, защищавших Родину, давно стало доброй 
традицией в нашей стране, в том числе, и в Север-
ной Осетии. Во Владикавказе, Городе воинской 
славы, живые цветы от благодарных потомков 
легли также к подножию памятников генералу 
армии Иссе Плиеву и Петру Барбашову, монументу 
Славы на пл.Победы, стеле «Владикавказ – Город 
воинской славы», мемориалу «Рубеж обороны».

Уроженцы Северной Осетии внесли весомый 
вклад в победу над фашизмом в Великой Отече-
ственной войне. В рядах Красной армии, в пар-
тизанских отрядах сражались порядка 95 тысяч 
наших земляков. Каждый второй не вернулся с 
поля боя.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.

ДАТАДАТА
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В рамках ведомственного про-
екта «Современный облик сель-
ских территорий» по состоянию 
на 1 января 2021 года государ-
ственным заказчиком осущест-
влено финансирование в объеме 
510 762,3 тыс. рублей.

Произведен капитальный ре-
монт МБОУ СОШ с. Кадгарона, 
построены амбулатории на 50 
посещений в смену в с. Карджи-
не, Дом культуры  в с. В. Санибе, 
многофункциональная игровая 
площадка площадью 800 м2 с дет-
ским спортивно-оздоровительным 
комплексом в с. Гизели. 

Частично реконструированы во-
допроводные сети  с. Кадгарона, 
с. Гизели, с. Верхней Санибы, с. 
Нижней Санибы, с. Ногира. Объ-
екты –  переходящие на 2021 год.

В рамках подпрограммы «Благо-
устройство сельских территорий» 
в 2020 году в 33 сельских посе-
лениях республики реализованы 
44 проекта. Профинансировано 
и освоено за счет средств фе-
дерального, республиканского 
и местных бюджетов, а также 
средств внебюджетных источни-
ков на реализацию мероприятия 
99 355,3 тыс. рублей.

За счет выделенных средств на 
сельских территориях проведены 
работы по ремонту и обустройству 
пешеходных тротуаров, парко-
вых зон, скверов, мемориала За-
щитникам Эльхотовских ворот, 
уличного освещения, установлены 
ливневки и т.д.

Работа по развитию сельских 
территорий продолжится  и в этом 
году, – отметил Казбек Вазиев. 

На реализацию мероприятий 
программы предусмотрено выде-
ление бюджетных ассигнований 
в размере 665,3 млн рублей, в том 
числе из федерального бюджета 
638,2 млн рублей, из республи-
канского – 27,3 млн рублей. За 
счет этих средств предполагается 
завершить ранее начатые работы 
по реконструкции водопроводных 
сетей с объемом финансирова-
ния 343,1 млн рублей. По объекту 
«Реконструкция водопроводных 
сетей в с. Гизели Пригородного 
района РСО–А» работы заверше-
ны. Будут реализованы меропри-
ятия по улучшению жилищных ус-
ловий граждан, проживающих на 
сельских территориях, с объемом 
финансирования 8,1 млн рублей. 

С. НИКОЛАЕВ.

Динамика – положительная
В поликлинике №7 города Владикавказа прошел второй этап 
вакцинации от COVID-19. Об этом сообщила главный врач-
эпидемиолог медицинского учреждения Юлия ЖИРНЯК.

«Хочу отметить, что желаю-
щих привиться становится все 
больше. После вакцинации со-
стояние граждан остается ста-
бильным. Нет ни одного зафик-
сированного случая тяжелых 
побочных эффектов не только 
в нашей маленькой республике, 
но и на всей территории Россий-
ской Федерации. Введение вто-
рого компонента «Спутника-V» 
также проходит в привычном 
режиме», – подчеркнула Юлия 
Жирняк. 

Она также отметила, что в 
среднем только в поликлинике 
№7 за день прививаются около 80 
человек, а число вакцинирован-
ных достигло 1400 человек. Сопо-
ставимые показатели и в других 
медицинских учреждениях. 

Напомним, есть несколько 
способов записаться на вак-
цинацию. Один из них – через 
участкового терапевта; второй 
– запись на портале государ-
ственных услуг.  После введе-
ния вакцины наблюдение ве-
дется на протяжении 21 дня: 
врачи постоянно звонят, инте-
ресуются самочувствием граж-
дан, проявляют необходимую в 
такое непростое время заботу. 

«Первое время люди не доверя-
ли российской вакцине. Однако 
уже несколько недель наблюда-
ется положительная динамика. 
Задумайтесь, если бы мы скры-
вали информацию от желаю-
щих привиться, пришли бы они 
сейчас на ревакцинацию? Вряд 
ли. Доверие порождает дове-
рие, никак иначе», – сказала в 

заключение врач-эпидемиолог. 
Прививка от коронавируса 

является бесплатной и добро-
вольной. На территории респу-
блики развернуты 11 пунктов 
вакцинации на базе лечебно-
профилактических учреждений, 
а также передвижной пункт и 
мобильные выездные бригады. 

Б. ХЕТАГОВ.
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Толчок для старта
В ноябре прошлого года были подписаны 

соглашения о создании зон приоритетного 
экономического развития на территории 
Алагирского и Ирафского районов.

Для резидентов зон приоритетного экономического 
развития действуют беспрецедентные условия. Они осво-
бождаются от уплаты единого сельскохозяйственного и 
транспортного налогов, а также на имущество. Кроме того, 
утверждены льготные ставки при применении упрощенной 
системы налогообложения: 0,1 либо 5 процентов в зависи-
мости от вида деятельности и объекта налогообложения. 
А еще рассматривается ряд проектов постановлений, в 
которых предполагается субсидирование налога на прибыль 
организаций, страховых взносов во внебюджетные фонды, 
процентов по коммерческим кредитам в размере ставки 
рефинансирования Банка России, а также подключения к 
системам инженерно-технического обеспечения.

Преференциями воспользовались уже пятеро предприни-
мателей, двое из них – из Ирафского района. Предпринима-
тель Сергей Селезнев строит экотуристический комплекс 
«Каматахостел», а учредитель ООО «Южная промышленная 
компания», инициатор проекта Виктор Ваниев, разрабаты-
вает карьер по добыче и переработке облицовочного диорита 
на Донифарсском месторождении.

Äèîðèò èç Äîíèôàðñà
Диорит используется при строительстве и отделке, 

а по своим характеристикам превосходит даже гранит. 
Карьер находится в нескольких километрах от селения 

Донифарс, запасы лицензионного участка составляют 1,7 
миллиона кубометров. По существующей десятибалльной 
шкале относительной твердости минералов диорит уступает 
только алмазу и корунду – оксиду алюминия. Отполирован-
ный камень очень красив, при этом он обладает высокой 
износостойкостью и низкой стираемостью. В Древнем Египте 
из него делали скульптуры, им выкладывали внутренние 
помещения пирамид. И все изделия дожили до наших дней 
в первозданном виде. Именно на диоритовой стеле высече-
ны знаменитые законы Хаммурапи – самый древний свод 
правил.

По словам Виктора Ваниева, инвестиции в разработку 
карьера составят 250 млн рублей, компания намерена 
взять кредит. А пока в рамках реализации инвестиционного 
проекта она добыла около 500 кубометров камня, часть 
из которых уже переработана. Продукцию можно исполь-
зовать во всех сферах строительства, а также в качестве 
декоративно-отделочного материала. Продукцию компания 
будет поставлять на предприятия Северной Осетии, Москвы 
и экспортировать в Грузию. Также есть намерение создать 
собственную мастерскую и делать из диорита столы, стулья, 
кувшины, бюсты.., а куски дробить, делать щебень, который 
идет на создание тяжелого высокопрочного бетона и вос-
требован в строительной отрасли.

К концу реализации проекта на предприятии будет создано 
не менее 50 рабочих мест. Сумму налогов, которую компания 
сэкономит благодаря преференциям, она намерена вклады-
вать в расширение производства.

Â ãîñòè â Êàìàòà
Ирафский район является одним из наиболее перспек-

тивных для развития туризма. И предприниматель Сергей 
Селезнев осознанно взялся за возведение туристическо-
го комплекса в селе Камата.

Четыре года назад  инженер-электронщик и его супруга 
Оксана – географ, горячо влюбленные в горы, переехали 
в Дигорское ущелье. Устроились на работу в национальный 
парк «Алания». На заповедной территории безвыездно 
жили по три-четыре месяца, но этого им показалось мало. 
И через некоторое время супруги переселились на постоян-
ное местожительство в селение Камата. Перевезли и двоих 
своих маленьких детей. Встречать туристов Сергей и Оксана 
начали, еще работая в национальном парке. Сперва гостей 
размещали на турбазах Горной Дигории. Потом решили, что 
могут быть гостеприимными хозяевами сами. Взяли кредит, 
арендовали домик, обустроили его, закупили постельное 
белье, посуду. Так появился «Каматахостел».

Со временем туристы потянулись сюда. Здесь побывали 
гости из регионов России, ближнего зарубежья и даже из 
США, Бразилии и Аргентины. А в летний сезон Селезневым 
приходилось отказываться и от рекламы, потому что не могли 
разместить всех желающих.  

За два года на «Яндекс. Картах» они обозначили больше 
2500 объектов. Это старинные храмы, древние сторожевые 
и фамильные башни, склепы и жилые дома. Параллельно 
информация появляется на туристических порталах.

Селезневы с единомышленниками обустроили тропу к 
водопаду Кольцо, установили информационные стенды и 
указатели, урны и деревянные лавочки.

Словом, многое сделано супругами Селезневыми в горной 
Дигории. Еще больше задумок, которые теперь, когда они 
стали резидентами зоны приоритетного экономического 
развития, им будет легче реализовать. А поток туристов в 
горную Дигорию со всего мира будет увеличиваться.

Условия, предоставляемые Правительством РСО–А, очень 
привлекательные. И нет сомнений, что число резидентов 
возрастет, предприниматели возьмутся и за строительство 
малых ГЭС в бассейне реки Урух, воспользуются значитель-
ными запасами высококачественной глины для создания 
кирпичного производства, перспективным направлением 
является создание производственных мощностей по вы-
пуску известковой муки и строительных материалов на базе 
Калухского месторождения нерудных  материалов, и т.д.

Предоставляется возможность, дело – за предпринима-
телями.

Ахсарбек БЕСОЛОВ.

Достижения и перспективы
Перед тем как отправиться 

в очередной пресс-тур по 
Ардонскому району, журналисты 
республиканских средств 
массовой информации 
отметили: рабочие поездки по 
объектам всегда интересны и 
познавательны. Совсем недавно 
представители СМИ видели, как 
капитально ремонтируются дома 
культуры в Рассвете и Мичурине, 
строится спортивный комплекс в 
Ардоне, и побывали на открытии 
после капитального ремонта 
Дома культуры в Цмити. Но в 
районе есть что еще посмотреть 
и о чем рассказать читателям и 
телезрителям. 

Íîâûé ìîñò
В начале ноября 2020 года началось строи-

тельство моста через реку Фиагдон, соединяю-
щего Рассвет и Фиагдон. Старый был построен 
60 лет назад и не соответствовал нормам 
безопасности, его не раз смывали паводковые 
воды, на узкой проезжей части невозможно 
было разъехаться двум автомобилям. После 
обращения жителей двух поселений к главе 
республики Вячеславу Битарову на общем 
сходе средства на строительство моста были 
выделены из дорожного фонда с соответству-
ющим финансированием из бюджета района, 

оно включено в федеральную программу. При-
мечательно, что на сегодняшний день это един-
ственный объект такого рода, заказчиком ко-
торого является муниципальное образование.

– Первый этап работ выполнен на 90 процен-
тов: установлены опоры моста, плиты проез-
жей части и пешеходные дорожки, – рассказал 
руководитель подрядной организации ООО 
«Дорожник» Ахсарбек Царукаев. – Осталось 
достроить опорную стену и установить пере-
ходные плиты с обеих сторон. Протяженность 
моста – 56, ширина проезжей части – 10 ме-
тров. При строительстве использован уникаль-
ный инновационный материал – композитная 
арматура, обладающая высокой разрывной 
прочностью и продолжительностью службы, 
в разы превышающая сроки эксплуатации 
традиционной стальной арматуры.

На первом этапе строительства моста ос-
воено 23 млн рублей. Работы продолжатся 
после проведения торгов,  объект будет сдан 
в эксплуатацию в  текущем году.

Êîìôîðòíàÿ ñðåäà 
äëÿ ãîðîæàí

В Ардоне продолжается реализация про-
граммы «Формирование комфортной городской 
среды». Аллея, ведущая от центра города к 
больничному комплексу и являющаяся соци-
ально важным объектом, реконструируется 
в два этапа. Первый начался и завершился в 
2020-м, а с начала текущего года реконструк-
ция продолжилась на второй половине аллеи.  

Здесь также старый асфальт заменят на брус-
чатку, будут отремонтированы парапеты, уста-
новлены новые светильники, скамейки и урны, 
проведено озеленение.    Общая протяженность 
аллеи – 900 метров. 

– Реконструкция ведется за счет федераль-
ного, регионального и районного бюджетов. 
В прошлом году освоено  8 млн рублей,  в 
текущем году – столько же, – рассказал глава 
городского поселения Игорь Хамицев. – За 
своевременное и качественное выполнение за-
планированных на 2020 год работ мы получили 
дополнительно 1,5 млн рублей, что  позволит 
нам довести количество благоустраиваемых 
объектов до шести. Это  дворовые и обще-
ственные территории с озеленением и уста-
новкой детских площадок.  

Îáíîâëåííûé 
Äîì êóëüòóðû

После перерыва продолжительностью боль-
ше года в городском Доме культуры вновь 
звучит музыка, идут репетиции самодеятель-
ных коллективов, подготовка к концертам и 
фестивалям. Учреждение культуры, постро-
енное еще в 1905 году, приобрело совершенно 
новый облик, в нем созданы все условия для 
развития творческих способностей юных го-
рожан. Об этом рассказал заместитель главы 
АМС района, начальник отдела архитектуры и 
строительства Александр Хаматов:

– Капитальный ремонт осуществлен за счет 
финансирования из республиканского бюд-
жета в рамках инвестиционной программы. 
Фактически от старого здания остались только 
стены. Строители пытались сохранить  исто-
рический вид здания, но удалось только часть 
фронтона на фасаде. Заменены кровля, полы,  
двери, окна, выполнены отделочные работы 
по стенам и потолкам. В актовом зале на 200 
мест новая сцена, на средства бюджета рай-
она приобретены удобные, красивые кресла. 
Сегодня Дом культуры представляет собой 
красивое, современное, удобное для работы 
и занятий здание.

Ñïîðò äëÿ âñåõ
По окончании строительства спортивного 

комплекса будет именно так – в нем станут за-
ниматься жители района в возрасте от пяти лет 
и старше, все, кто ведет здоровый образ жизни. 
Этот объект поднимет спорт и физкультуру в 
районе на новый уровень. Возведение спортив-
ного сооружения началось в апреле 2020 года в 
рамках федерального проекта «Спорт – норма 
жизни», его стоимость – 229 млн рублей. 

– В комплексе будет пять спортивных за-
лов со всей необходимой инфраструктурой, 
общая площадь  – свыше 5000 квадратных 
метров, – рассказал мастер участка подрядной 
организации ООО «ВСП-1» Алан Кулухов. – В 
настоящее время возведены стены, заверша-
ется монтаж кровли, ведется установка венти-
ляции, отопительной системы, водоснабжения, 
водоотведения, электроснабжения. В работе 
применяются исключительно современные, 
высококачественные материалы, специаль-
ное покрытие полов многофункционального 
зала позволит проводить в нем соревнования 
любого масштаба.

Комплекс объединит борцовские залы, сек-
цию художественной гимнастики,  в районе 
появится возможность открыть секции бокса 
и тяжелой атлетики. Строители заверяют, что 

объект будет сдан в эксплуатацию значительно 
раньше обозначенного в контракте срока – уже 
в ноябре текущего года. 

Æèëüå «ïîä êëþ÷»
В 2020 году в Ардоне, на улице Братьев 

Дзугаевых,  Министерством труда и социаль-
ного развития РСО–А были построены четы-
ре многоквартирных дома для детей-сирот. 
Руководство района оказало значительное 
содействие ведомству: выделило земельный 
участок под строительств, помогло подвести 
и подключить инженерные коммуникации. 
Собственное жилье «под ключ» в новостройках 
получили 17 детей-сирот из Ардонского района. 
Журналисты  побывали в одной из квартир, 
владелица которой – Ирина Дзапарова.

– Я ждала этого дня более десяти лет, до 
этого жила у родственников, – не скрывая 
радости, сказала Ирина. – Теперь у меня своя 
благоустроенная квартира. От министерства 
труда и социального развития получила в 
подарок удобный и красивый диван, стол и 
мягкие стулья. Куплю всю остальную мебель, 
холодильник, стиральную машину – и можно 
заселяться! Большое спасибо всем, кто помог 
сбыться моей мечте – иметь свое жилье.

Íà ñòðàæå çäîðîâüÿ
 В конце января текущего года в районе 

началась вакцинация населения против коро-
навирусной инфекции. Районная поликлиника 
получила 560 доз вакцины «Спутник V». О 
первых результатах вакцинации рассказала 
заместитель главного врача АЦРБ по амбула-
торно-поликлинической деятельности Илона 
Хасиева:

– На сегодняшний день привились уже более 
400 человек, в том числе находящиеся в группе 
риска. Второй компонент вакцины получили 
пока пятеро. Побочные эффекты не зареги-
стрированы. Для большего охвата населения 
пункты  вакцинации действуют и в сельских 
амбулаториях и ФАПах. Наши участковые 
терапевты и медсестры проводят подворо-
вые обходы населения, разъясняя важность 
вакцинации.

Î ïåðñïåêòèâàõ ðàéîíà
Глава Ардонского района Владислав 

Тотров сопровождал журналистов на про-
тяжении всего пресс-тура, а по завершении 
поблагодарил их за интерес к социально-эко-
номическому развитию района.  

– Люди, которые работают над реализацией 
нацпроектов и госпрограмм, вкладывают много 
сил, энергии, творчества, чтобы в нашем горо-
де и сельских поселениях повышался уровень 
жизни населения.  Объектов, которые построе-
ны и капитально отремонтированы  в 2020 году, 
достаточно много. Задача руководства района 
– сохранить взятые темпы по количеству объек-
тов и качеству работы.  Сделать это непросто, 
но мы продолжим заблаговременно готовиться 
к реализации проектов: своевременно выде-
лять земельные участки, готовить проектно-
сметную документацию на объекты, которые 
запланированы правительством республики 
для строительства или капитального ремон-
та. Это значительно повышает шанс стать 
участником федеральных целевых программ. 
В текущем году планируется построить ФАП в 
поселке Бекан и амбулаторию в Коста, как ми-
нимум две плоскостные спортивные площадки 
по 800 квадратных метров каждая и другие не-
обходимые людям социальные объекты.

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото Дианы КВАХАДЖЕЛИДЗЕ.

ПРЕСС-ТУРПРЕСС-ТУР

Власть исполнительная и местная: задачи общие
В администрации Ардонского района прошло заседание правления 

Совета муниципальных образований РСО–А, в повестку дня 
которого были включены 15 вопросов. Предваряя работу заседания, 
председатель правления, глава Кировского района Борис НАКУСОВ 
подчеркнул важность каждого вопроса для развития экономики и 
социальной сферы республики, а также реализации федеральных, 
региональных и муниципальных проектов и программ.

С информацией о том, как воплощаются в 
жизнь национальные проекты на территории 
Ардонского района, выступил его глава Вла-
дислав Тотров. Он назвал объекты образо-
вания, здравоохранения, культуры и спорта, 
построенные и капитально отремонтированные 
в 2020 году. Среди них – новые ФАПы в Фиаг-
доне и Рассвете, амбулатория в Красногоре,  
новый детский сад в Мичурине, капитально 
отремонтированные дома культуры в Ардоне,  
Кадгароне и Цмити, многофункциональные 
спортивные площадки в сельских поселениях. 
Глава района также отметил, что во всех шко-
лах организовано горячее питание для 1605 
учащихся начальных классов,  в пяти работают 

«точки роста», благоустраиваются обществен-
ные и дворовые территории, выполнен первый 
этап капитального ремонта Мичуринской и  
Костаевской школ. В построенных в Ардоне 
многоквартирных домах получили квартиры 
дети-сироты из Ардонского района.  В настоя-
щее время ведется капитальный ремонт домов 
культуры в Рассвете и Мичурине, а в текущем 
году начнется строительство ФАПов в Бекане 
и Коста.  

Заместитель министра труда и социального 
развития РСО–А Алина Айдарова расска-
зала о реализации региональной программы 
«Снижение доли населения с доходами ниже 
прожиточного минимума». В республике насе-
ление этой категории составляет 14 процентов, 
Президент России поставил задачу к 2030 году 
снизить показатель вдвое. Айдарова отметила, 
что работа в этом направлении ведется в тес-
ном взаимодействии с органами исполнитель-
ной власти, министерствами экономического 
развития, сельского хозяйства,  образования, 
комитетом по занятости населения. В частно-
сти, в республике продолжается реализация 
нацпроекта «Демография», в рамках которого 
производятся 55 видов выплат на детей. С кон-
ца 2020 года реализуется госпрограмма борьбы 
с бедностью по трем направлениям: поиск ра-
боты, индивидуальное предпринимательство 
и развитие личного подворья. В настоящее 
время заключены 200 социальных контрактов, 
которые помогут малоимущим и многодетным 
семьям повысить свое благосостояние. Алина 
Айдарова  обозначила как одну из важных за-
дач для успешной реализации госпрограммы 
работу по информированию населения об ус-
ловиях программы борьбы с бедностью, в том 
числе жителей отдаленных и высокогорных 
селений.

Выступление министра жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, топлива и энергетики Майрана 

Тамаева было посвящено исполнению первого 
пункта раздела VII Протокола совещания у 
Главы РСО–А Вячеслава Битарова по вопро-
сам взаимодействия органов исполнительной 
власти  с органами местного самоуправления 
в режиме видео-конференц-связи от 20 авгу-
ста 2020 года. Министр рассказал  о работе, 
проведенной  по оформлению выделенных 
земельных участков, на которых расположе-
ны источники водоснабжения; о разработке 
проектов зон санитарной охраны источников 
водоснабжения; об определении гарантирую-
щих организаций по поставке питьевой воды 
и установлении зон их деятельности;  о работе 
по оценке запасов питьевой воды и получению 
лицензий, а также по завершению  утвержде-
ния схем водоснабжения.    Майран Тамаев об-
ратился к главам муниципальных образований 
с просьбой проработать и завершить решение 
зависящих от них вопросов. 

О реализации программы патроната в РСО–А, 
работе советов по предпринимательству в 
муниципальных образованиях и реализации 
крупных национальных проектов рассказал в 
своем выступлении уполномоченный по защите 
прав предпринимателей республики Тимур 
Медоев. Актуальные вопросы осветили также 
министр государственного имущества и земель-

ных отношений Руслан Тедеев, председатель 
Комитета по занятости населения Альбина 
Плаева, председатель Комитета по туризму 
Заурбек Кодзаев, начальник отдела по делам 
несовершеннолетних МВД РФ по РСО–А Гаянэ 
Петросова и другие.

По каждому вопросу повестки дня заседания 
правления после обсуждения было принято 
решение. В работе участвовал Полномочный 
представитель Главы РСО–А в Совете муни-
ципальных образований Геннадий Родионов.

По окончании заседания состоялось на-
граждение за достигнутые успехи в развитии 
местного самоуправления, межмуниципального 
сотрудничества и взаимодействия между со-
ветами муниципальных образований регионов 
Юга России.  Почетные знаки координацион-
ного совета «За заслуги в развитии местного 
самоуправления  в регионах Юга России» по-
лучили глава Моздокского района Геннадий 
Гугиев, глава Правобережного района Сослан 
Фраев (на фото), глава Дигорского района Алан 
Езеев, глава АМС Ардонского района Заурбек 
Магомедов,  руководитель администрации 
внутригородского Северо-Западного района 
г. Владикавказа Ахсар Сотиев, председатель 
Собрания представителей Алагирского района 
Владислав Цогоев.

В СОВЕТЕ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙВ СОВЕТЕ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ

Строители обещают сдать в эксплуатацию Дворец спорта Строители обещают сдать в эксплуатацию Дворец спорта 
в г. Ардоне в ноябре этого года.в г. Ардоне в ноябре этого года.
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Образование – одна 
из самых динамично раз-
вивающих сфер в нашей 
жизни. И если вы думаете, 
что в семье нет школьни-
ка или воспитанника дет-
ского сада, то оно вас не 
касается, вы ошибаетесь. 
Все выдающиеся деятели 
культуры, известные по-
литики вышли из школы 
– и именно их достижения 
являются показателем 

общеобразовательного уровня. Сегодня 
система образования невероятно многогран-
на – она воспитывает, готовит кадры для 
экономики, развивает стартапы и дает нам 
новых лидеров. И даже, казалось бы, в на-
шем небольшом регионе в образовательных 
учреждениях разных уровней и направлений 
едва ли не каждый день случаются большие 
и маленькие открытия, победы и свершения. 
А если они случаются, то это точно кому-ни-
будь нужно!

Ведущая рубрики Мадина МАКОЕВА.

Новые стандарты 
демоэкзамена

Методический семинар, посвященный 
вопросам проведения демонстрационного 
экзамена по стандартам «Ворлдскиллс-2021», 
состоялся в Северо-Кавказском аграрно-
технологическом колледже.

В роли спикеров выступили кураторы проведения ДЭ в СКАТК 
Земфира Муслимова и Белла Саламова. На мероприятие были 
приглашены кураторы демоэкзамена образовательных учреж-
дений РСО–А, в числе которых – Владикав казский гуманитарно-
технический колледж, Специальное образовательное учреждение 
открытого типа, Моздокский механико-технологический техникум, 
Эльхотовский многопрофильный колледж и др. Основная задача 
семинара – обучить кураторов методике проведения демонстра-
ционного экзамена в соответствии с новым порядком. Раньше 
курацией проведения экзамена занималась уполномоченная ор-

ганизация (УО) субъекта, назначавшаяся региональным органом 
исполнительной власти. В Северной Осетии эту миссию выполнял 
СКАТК. Сейчас функции перешли к кураторам, которым была пе-
редана часть обязанностей: координация экзамена на «Цифровой 
платформе WSR (ЦП)», где, собственно, экзамены создаются, со-
гласовываются, назначаются эксперты, участники, рассылаются 
задания, ведется учет документов, формируются результаты и 
паспорт компетенций. А за уполномоченной организацией теперь 
закреплена задача координировать деятельность кураторов в ЦП.

В России пилотная апробация проведения демонстрационного 
экзамена по стандартам «Ворлдскиллс» началась в 2017 году. В 
ней приняли участие 26 субъектов РФ, в том числе и Северная 
Осетия. Экзамен на профессиональную пригодность первыми 
сдавали студенты Северо-Кавказского аграрно-технологического 
колледжа, обучающиеся по компетенциям «Электромонтаж» и 
«Сварочные технологии». Спустя 4 года к сдаче ДЭ по методике 
«Ворлдскиллс» подключились 16 образовательных организаций 
системы профессионального образования РСО–А. Экзамены 
проводятся по 19 компетенциям. С 2017 по 2020 год демонстра-
ционный экзамен сдали 799 североосетинских студентов. В 2021 
году как минимум 1100 обучающихся продемонстрируют свое 
мастерство на одной из площадок ЦПДЭ. 

«Демонстрационный экзамен по стандартам «Ворлдскиллс Рос-
сия» постепенно выходит за рамки своего первоначального фор-
мата, – говорит координатор ДЭ в РСО–А, заместитель директора 
СКАТК по качеству образования Лидия Агузарова. – Сегодня ДЭ 
в том или ином виде можно встретить практически во всех про-
ектах, которые реализует союз «Молодые профессионалы». При 
этом сохраняются основные параметры экзамена, те критерии и 
стандарты, которые были изначально в нем заложены. В первую 
очередь речь идет о доступности и открытости демонстрацион-
ного экзамена, качестве его проведения. Кстати, с этой целью в 
проекте появилась процедура аудита качества проведения ДЭ. 
Этот инструмент должен положительным образом отразиться на 
нашей работе. Конечно, в дополнение к постоянно происходящей 
модернизации, доработке проекта. Чтобы в 2021 году экзамены 
прошли без заминки, очень важно оперативно реагировать на все 
изменения, актуализировать новые требования и, таким образом, 
сформировать работу».

Участники семинара получили возможность ознакомиться с 
документами, в том числе с нормативными и правовыми актами, 
регламентирующими организацию и проведение демонстраци-
онного экзамена в 2021 году. Как рассказала Лидия Агузарова, в 
этом году заявка подается от всех образовательных организаций 
республики, занимающихся подготовкой студентов по программам 
среднего профессионального образования через Министерство 
образования и науки РСО–А.

Зачет на овощах
Следить за температурным режимом в 

теплицах, где высажена рассада томатов и 
огурцов – дело ответственное, но студенты 
Эльхотовского многопрофильного колледжа 
с ним успешно справляются. Ведь здесь 
уже второй год ребята осваивают новую 
специальность – «мастер растениеводства», 
которая, как и «ихтиолог-рыбовод», была 
введена по рекомендации Министерства 
образования и науки РСО–А.

С первого дня обучающиеся этой группы показали огромный 
интерес к выбранной профессии. Для подготовки будущих про-
фессионалов в колледже есть отличная материально-техническая 
база, заключены договоры с работодателями. 

Реб ята с удовольствием проходят не только теорию, но и произ-
водственное обучение в теплицах колледжа. Сейчас там полным 
ходом идут работы.

«Осенью после сбора урожая провели очистку теплицы, уда-
ление растительных отходов, промыли и просушили поливную 
систему, провели обеззараживание почвы, а с осени до весны 
надо проводить подпитку почвы талой водой», – рассказала 
мастер производственного обучения ЭМК Анжела Хубулова. – 
Чтобы получить хороший урожай, нужно внимательно относиться 
к индивидуальным особенностям каждого растения. А если оно 
высажено в теплице, то следует учитывать еще и микроклимат, 
уровень влажности и другие важные условия. Студенты-рас-
тениеводы активно работают и ждут хорошего урожая овощей».

Пирогов много 
не бывает

Представители Красноярского края, 
Мурманска, Кемерова, Татарстана и 
Дагестана приняли участие в мастер-
классах по выпечке осетинских 
пирогов для экспертов «Абилимпикса» 
во Владикавказском торгово-
экономическом техникуме (ВТЭТ).

Занятия проходили в течение двух дней в лабораториях, 
которые были созданы благодаря выигранному ВТЭТом 
гранту национального проекта «Образование». Первый 
день стал обучающим, во второй эксперты отрабатывали 
полученные навыки. 

 «Когда я предложила коллегам-экспертам приехать к 
нам для участия в мастер-классах, все с радостью согла-
сились. За время пребывания мы рассказали им обо всем, 
чем владеем сами. Когда человек имеет представление, 
как готовить пироги, то этого времени вполне достаточно 
для совершенствования мастерства», –  говорит мастер 
производственного обучения, главный эксперт националь-
ного чемпионата «Абилимпикс» в компетенции «Выпечка 
осетинских пирогов» Лариса Бегкиева.

Гости узнали нюансы приготовления осетинских пиро-
гов, мастера ВТЭТа ответили на все вопросы и провели ра-
боту над ошибками. После мастер-классов преподаватель 
специальных дисциплин Шарыповского строительного 
техникума из Красноярского края Наталья Бачевская по-
делилась впечатлениями : «Наш техникум – единственный 
в Красноярском крае, который взял компетенцию «Выпеч-
ка осетинских пирогов» для чемпионата «Абилимпикс». 
Уже третий год участвуем. Приехали учиться навыкам у 
профессионалов».

«Абилимпикс» – международное движение, основной 
деятельностью которого является проведение кон-
курсов профмастерства для людей с инвалидностью 
и ограниченными возможностями здоровья с целью их 

профессиональной ориентации и содействия в трудоу-
стройстве. В Северной Осетии развитию этого движения 
также уделяется особое внимание. «Сегодняшняя акция 
в рамках нашего проекта по «Абилимпиксу» даст право 
многим регионам страны в перспективе стать конкурен-
тоспособными участниками. Увидев приготовление сво-
ими глазами, попробовав сделать все самостоятельно 
под присмотром профессионалов, они смогут понять, 
что такое осетинский пирог, и научить других», – уверен 
директор ВТЭТа Валерий Абиев.

Совет молодых 
преподавателей
Создание дополнительных условий 

для реализации научного и творческого 
потенциала молодых преподавательских 
кадров, их самореализации и 
дальнейшего профессионального роста, 
а также для популяризации молодежного 
научно-преподавательского движения 
– основная цель Совета молодых 
преподавателей стран СНГ, который 
начнет функционировать в этом году.

Участниками  структуры станут девять молодых 
педагогов Северо-Осетинского государственного 
педагогического института, которые уже приняли участие 
в учредительной онлайн-конференции.

Как рассказала врио ректора СОГПИ Алана Гагиева, 
в декабре 2020 года члены рабочей группы по созданию 
Совета молодых преподавателей стран СНГ направили 
в образовательные учреждения высшего образования 
приглашения о создании первичных организаций на базе 
педагогических вузов: «Благодаря работе в совете мы 
планируем общаться с педагогами не только в рамках 
СКФО, что до сегодняшнего дня делали. Теперь мы 
будем взаимодействовать в границах СНГ, делиться 
опытом, изучать новые методики, образуя сообщество 
молодых педагогов, которое в последующем повлияет 
на эффективность деятельности каждого из наших 
сотрудников».

В дальнейшем планируется привлечь к деятельности 
первичной организации на базе СОГПИ молодых педагогов 
республики, участвующих в проекте «Подготовка кадров 
для системы образования».

Равняйсь! Смирно!
 Команда школы с. Карджина Кировского 

района стала победительницей IX 
Республиканского сбора кадетских классов и 
военно-патриотических клубов и объединений, 
посвященного памяти Героев Российской 
Федерации, уроженцев Северной Осетии. 

Учащиеся школы №1 г. Ар-
дона заняли второе место, 
сборная школы с. Веселого 
– третье. Всего в патриотиче-
ском форуме приняли участие 
команды из шести образова-
тельных организаций.

Мероприятие прошло на 
базе школы с. Карджина, 
организаторами выступили 
министерство образования и 
науки республики совместно 
с администрацией местного 
самоуправления Кировского 

района. Почетными гостями 
сбора стали представители 
министерства, 58-й армии, а 
также председатель совета 
общественной организации 
семей погибших защитников 
Отечества Татьяна Днепров-
ская. 

IX республиканский сбор 
кадетских классов и военно-
патриотических объединений 
проводится в рамках реализа-
ции мероприятия «Поддержка 
молодежных инициатив и па-

триотического воспитания» 
государственной программы 
«Развитие образования Ре-
спублики Северная Осетия 
– Алания на 2020–2024 годы». 

В программе сбора – конкур-
сы физической подготовки, 
строя и песни, символики и 
атрибутики кадетских классов 
и клубов. 

Позитивный настрой
Настроить выпускников на максимально 

честную сдачу ЕГЭ и положительные эмоции – к 
этому призвала родителей министр образования 
и науки Северной Осетии Людмила БАШАРИНА 
во время общереспубликанского родительского 
собрания в онлайн-режиме:

«Уважаемые родители, не 
нужно ставить перед детьми не-
выполнимые задачи и излишне 
драматизировать ситуацию, 
если они не могут их решить. 
Экзамены – это всего лишь не-
большой эпизод из жизни. И 
даже если выпускник не набрал 
желаемые баллы, то у него есть 
много возможностей порабо-
тать над ошибками и в дальней-
шем улучшить результаты. Тем 
более что у нас есть подобные 
примеры, – отметила министр во 
время диалога. – Я, так же как и 
вы, переживаю за результаты, 
но наша задача – обеспечить 
проведение ЕГЭ максимально 
прозрачно и объективно, что-
бы защитить права каждого 
ребенка».

Основной аудиторией ви-

деоконференции стали мамы 
и папы выпускников школ: к 
трансляции подключились 100 
образовательных организаций 
республики. В онлайн-собрании 
также участвовали начальники 
отделов контроля и надзора 
и оценки качества образова-
ния Министерства образования 
и науки РСО–А. Специалисты 
рассказали об особенностях 
проведения ГИА-2021, правах 
и мере ответственности вы-
пускников, а также ответили на 
вопросы родителей. Основными 
темами, освещенными во время 
мероприятия, стали подготовка 
к экзаменам и профилактика 
правонарушений, допускаемых 
участниками ОГЭ и ЕГЭ. 

Республиканское родитель-
ское собрание – одно из меро-

приятий, включенных в план 
работы по профилактике на-
рушений порядка проведения 
ГИА. Так, в феврале и марте 
проходят и состоятся встре-
чи с родителями в школах и 
муниципали тетах с участием 
представителей минобрнауки, 
руководителей органов мест-
ного самоуправления, осущест-
вляющих управление в сфере 
образования, директоров школ. 

Для родителей и участников 
ГИА-2021 подготовлены памят-
ки по актуальным вопросам про-
филактики нарушений. 

Также на все вопросы родите-
лей и школьников готовы отве-
тить специалисты Министерства 
образования и науки Северной 
Осетии по телефону «горячей 
линии» по вопросам ГИА 8 (8672) 
53-49-40.

Участие – уже победа

Молодые и со стажем, авторы собственных методик 
и последователи классической школы воспитания, 
«предметники» и первые проводники детей в мир знаний, 
чуткие и неравнодушные, объединенные любовью к детям – 
тем самым чувством, без которого в педагогике нет места. А 
сегодня у них есть еще один объединяющий фактор – все эти 
учителя и воспитатели участвуют в республиканских этапах 
всероссийских конкурсов профмастерства. 

Независимо от результатов состязаний 
каждый из участников – уже победитель. 
Ведь получили признание от главных 
экспертов своих учеников, потому что 
они самые притязательные слушатели и 
зрители и если им неинтересен педагог, не 
стесняются это показывать. И здесь стоит 
отметить, что конкурсанты практически 
сразу входили в контакт с аудиторией – 
абсолютно им незнакомой до этого, ведь 
в числе испытаний первого тура помимо 
«Методической мастерской» были «Урок» 
и «Внеурочное мероприятие». 

«Наиболее легко на конкурсе давалось 
взаимодействие с аудиторией во время 
урока – дети работали сплоченно, шли на 
контакт. Мне кажется, это самое важное 
в испытаниях, ведь цель – донести инфор-
мацию до учащегося, и у меня это полу-
чилось, – делится учительница начальных 
классов школы №43 Аида Карапетян, 
которая призналась, что на подготовку к 
конкурсу отдала много сил и времени. Но 
при этом ни разу не пожалела, что согла-
силась принять такой профессиональный 
вызов. – Это мой первый подобный опыт 
в карьере, я шла сюда исключительно с 
положительным настроем. Любой кон-
курс – это азарт, всплеск эмоций, а самое 
главное – обмен опытом. Когда я прошла 
муниципальный этап, меня переполняло 
чувство гордости, ведь мои коллеги-со-
перники – достойные педагоги, творческие 
личности, оказаться с ними на одной пло-
щадке – большое удовольствие».

И действительно, из года в год убеж-
даешься, что на профессиональные кон-
курсы приходят учителя и воспитатели, 
которые ни на минуту не остановились в 
своем росте и развитии как специалисты, 
которые хотят и могут зажигать огонь не 
только в сердцах своих учеников, но и 
коллег. «Общение с другими учителями не-
изменно дает пищу для размышлений, по-
зволяет узнавать что-то новое, полезное, 

интересное. Поэтому «Учитель года» – это 
в первую очередь рост профессиональ-
ного мастерства, подъем выше на одну 
ступеньку. А преодоление каждой ступени 
– толчок для нового старта, – рассуждает 
Аида Карапетян. – Нельзя стоять на месте, 
нужно двигаться вперед и только вперед».

15 педагогов, которые сумели наиболее 
успешно преодолеть испытания первого 
тура, ждет второй, состоящий из одного 
этапа – «Мастер-класса». Уже по его 
итогам будет определена пятерка силь-
нейших, которых ждут третий тур – «Учи-
тель-лидер» и заключительное испытание 
– «Разговор с министром». В ходе этой 
беседы претенденты на почетное звание 
«Учитель года» должны раскрыть свой ли-
дерский потенциал, продемонстрировать 
понимание стратегических направлений 
развития образования и представить 
педагогической общественности собствен-
ное видение конструктивных решений 
актуальных проблем образования. И даже 
здесь все эти знания должны быть непре-
менно подкреплены любовью к детям и 
своей работе, иначе не будет ни желания, 
ни вдохновения не то что решать какие-
то вопросы, а даже увидеть их. «Учитель 
– это вечный двигатель, который рабо-
тает в правильном направлении, так как 
является путеводителем поезда знаний, 
в вагонах которого сидят ученики, – под-
черкивает Аида Карапетян. По ее мнению, 
успеха достигает только тот педагог, ко-
торый сам учится всю жизнь. – Залог моих 
профессиональных достижений в том, что 
я стремлюсь познавать новое, участвую 
в вебинарах, конкурсах, посещаю курсы 
повышения квалификации. Учитель бу-
дет интересен новому поколению только 
тогда, если сам будет идти в ногу со вре-
менем».

В том, что это не просто слова, а дей-
ствительно – профессиональные секре-
ты, предстоит еще убедиться молодым 

педагогам, которые только начали свой 
путь в образовании. И именно они – учи-
теля с опытом работы менее 3 лет – стали 
участниками конкурса «Педагогический 
дебют», победитель которого также пред-
ставит Северную Осетию во всероссий-
ском финале. После первого тура «Пе-
дагог-профессионал», который включал 
испытания «Учебное занятие» и «Внеу-
рочное мероприятие», пятерых финали-
стов также ждут тур «Педагог-лидер» и 
разговор с министром. 

«Стать участницей конкурса мне пред-
ложила администрация школы, а под-
держка коллег вселила в меня уверен-
ность, что я смогу, – рассказывает учи-
тельница русского языка и литературы 
владикавказской школы №41 Виктория 
Синянская. – Мне кажется, за все вре-
мя подготовки я испытала весь спектр 
эмоций: от бешеного волнения до неверо-
ятной гордости, что представлять часть 
школы довелось мне. Признаюсь, что к 
конкурсным испытаниям, можно сказать, 
готовились всей школой: в помощи мне не 
отказал ни один из коллег. Самым труд-
ным, на мой взгляд, было нахождение той 
изюминки урока, которая заинтересует и 
детей, и членов жюри».

Для участников «Педагогического дебю-
та» это первый конкурс профессиональ-
ного мастерства, но к нему каждый из них 
пришел уже со своими опытом, задачами 
и успевшим сформироваться представле-
нием о той непростой, но очень интересной 
работе, которую они для себя выбрали.

Вчера второй, заключительный тур на-
чался и для пятерых финалистов конкурса 
«Воспитатель года». Педагоги дошколь-
ного образования детских садов №3 г. 
Беслана Зарема Хуцистова, «Интеллект» 
Индира Джигкаева, №№95 и 74 г. Влади-
кавказа Лола Икаева и Мария Сагкаева, 
а также №8 г. Моздока Янина Андреева 
поборются за победу в двух испытаниях – 
мастер-классы и «Ток-шоу».

Как бы ни распределились результаты 
всех трех состязаний, выиграть в конечном 
итоге должны ученики – ведь их настав-
ники придут на уроки с новыми эмоциями, 
знаниями и вдохновленными на новые 
победы. Которые порой намного важнее, 
чем первые места на конкурсах. 



Вниманию выпускников, 
родителей и учителей!
Северо-Осетинский региональный 
фонд поддержки образования «Кредо-
знание» проводит традиционный XXVII 
конкурс «Выпускник года» (конкурс 
«Выпускник года-2021»).

Победители конкурса определяются по 
сумме результатов по следующим предметам: 
математика, информатика, физика, химия, 
биология.

Победители конкурса будут награждены 
денежными призами.

К участию в конкурсе «Выпускник года-2021» 
приглашаются учащиеся 10-х и 11-х классов.

Заявки на участие, содержащие ФИО. 
участника, школу, класс, домашний адрес, 
телефон и решения всех заданий отборочного 
тура, принимаются по адресу:

г. Владикавказ, ул. Бородинская, д.14, 
Владикавказский институт управления, 
каб. 117.

Также решения заданий отборочного тура 
можно прислать на адрес электронной почты 
olymp@fondcredo.ru

Срок  подачи  решений  заданий  –  до 
10.03.2021 г.

Очный тур конкурса будет проводиться в 
здании Владикавказского института управления 
по адресу: г. Владикавказ, ул. Бородинская, д. 
14,  в течение трех субботних дней:

13.03.2021 г. – конкурс по химии и биологии,
20.03.2021 г. – конкурс по информатике,
27.03.2021 г.  –  конкурс  по  физике , 

математике.
Начало  каждого  конкурса  в  12:00 , 

окончание в 16:00.
Вопросы об условиях проведения конкурса 

принимаются по телефону 8(918)825-76-25, 
95-76-25.

Задания для отборочного тура:
МАТЕМАТИКА:
Доказать, что 

ФИЗИКА:
Деревянный шарик объемом V = 30 см3 падает 

в воду с высоты H = 4 м, после чего выпрыгивает 
из воды на высоту h = 1 м. Определите среднюю 
силу сопротивления Fс движению шарика в 
воде, если плотность дерева, из которого сделан 
шарик ρд = 500 кг/м3, плотность воды ρв = 1000 
кг/м3. В воде шарик погрузился на глубину hв = 
0,5 м. Ускорение свободного падения примите 
равным g = 10 м/с2. Сопротивлением воздуха 
можно пренебречь.

ИНФОРМАТИКА:
Даны шесть битов x1, x2, x3, x4, x5, x6, каждый из 

которых принимает значение 0 или 1. Известно, 
что числа x1x2 + x2x3 + x1x4, x1x2x4 + x5x6 + x4, 
x2x6 + x4 + x5, x1x2x4 + x4x6 + x2x3, x1x4 + x2x6 
+ x3 чётны, а число x1x4 + x4x6 + x4 – нечётное. 
Перечислите все варианты значений наборов 
x1, x2, x3, x4, x5, x6.

ХИМИЯ:
В пособии, которое прилагается к набору 

«Юный химик», описан следующий опыт. В чашку 
для выпаривания налить 2–3 мл спирта или 
ацетона, поджечь его, после чего залить пламя 
водой из заранее подготовленной пробирки. 
Пламя сразу погаснет. Затем повторить этот же 
опыт с 2–3 мл бензола или гексана. На этот раз 
при добавлении воды пламя не гаснет, и жидкость 
продолжает гореть. Как можно объяснить такой 
результат?

БИОЛОГИЯ:
Мужчина  с  IV группой крови ,  больной 

гемофилией,  женился на здоровой женщине 
(все ее предки здоровы) с I группой крови. У них 
родилась здоровая дочь со II группой крови. 
Определите  генотипы родителей, генотип дочери 
и вероятность рождения больного гемофилией 
сына с IV группой крови от брака этой дочери со 
здоровым мужчиной с IV группой крови.

Человек живет столько,
сколько о нем помнят 

24 февраля 2011 года для семьи Магаевых из села 
Виноградного Моздокского района навсегда окрасился в 
черный цвет. Именно в этот холодный февральский день 
не стало заслуженного деятеля искусств, заслуженного 
работника культуры РФ МАГАЕВА Николая Ивановича.

 Николай еще школьником связал 
свою жизнь с искусством: участво-
вал во всевозможных смотрах и 
конкурсах художественной само-
деятельности, играл на гармошке, 
ставил спектакли по произведениям 
осетинских писателей. Окончив шко-
лу, начал свою трудовую деятель-
ность в сельском Доме культуры, 
возглавив его работу. Как руководи-
тель зарекомендовал себя с самой 
лучшей стороны, его творческие 
коллективы участвовали во многих 
фестивалях – республиканских и 
всесоюзных. За короткое время 
Магаев вывел свой Дом культуры в 
число лучших клубных учреждений 
Российской Федерации: в 1975 г. 
учреждению был вручен диплом 
Министерства культуры РСФСР и он 
был удостоен звания «Клуб отлич-
ной работы РСФСР». Именно в это 
время в селе появился и ансамбль 
«Дидинаг», который стал визитной 
карточкой района и вскоре занял 
первое место в республиканском 
конкурсе. 

Позже Николай поступил в Ки-
евский институт культуры, кото-
рый окончил с красным дипломом. 
Вернувшись на родину, молодой 
специалист преподавал в училище 
искусств, одновременно возглавляя 
отдел республиканского Министер-
ства культуры. Он принимал самое 
активное участие в организации 
районных семинаров работников 
культуры, читал для них лекции на 
курсах повышения квалификации. 
Николай Иванович вырос в настоя-
щего профессионала, стал автори-
тетным специалистом. Об этом гово-
рит тот  факт, что он неоднократно 
награждался Почетными грамотами 
Министерства культуры, секрета-
риата Союза композиторов, раз-
личных общественных организаций, 
становился обладателем дипломов 
лауреата смотров и конкурсов. 

 В 90-х годах волею судьбы Ни-
колай Магаев оказался в Москве. 
Здесь начинается новый этап его 
жизни. Будучи человеком ищущим, 
талантливым, он вскоре стал ини-

циатором создания в столице центра 
эстетического воспитания детей и 
юношества «Ирон фандыр», возгла-
вив его работу. Он учил детей играть 
на осетинской гармошке, прививал 
им любовь к осетинской культуре. 
Более 13 лет Николай Иванович 
был идейным вдохновителем центра 
«Ирон фандыр», о его работе в пере-
даче «Престиж» североосетинского 
телевидения очень тепло и подробно 
рассказала Ада Томаева. 

 Николай Иванович был талант-
ливым специалистом. Вот только 
несколько строк из его творческой 
характеристики на присвоение 
почетного звания «Заслуженный 
работник культуры РФ», которую 
подписали такие уважаемые люди 
Осетии, корифеи науки и культуры, 
как Василий Абаев, Вероника Ду-
дарова, Магомет Исаев, Светлана 
Адырхаева, Ирбек Кантемиров, Ла-
зарь Гадаев: «Отмечая творческий 
путь, пройденный Николаем Ивано-
вичем Магаевым, его заслуги в деле 
воспитания наших детей, считаем, 
что он достоин получения высоких 
и почетных званий, которые он, мы 
уверены, будет нести с честью»… 

В 2005 году Н. И. Магаев вернулся 
в родное село, среди односельчан 
пользовался огромным уважением. 
Не случайно его несколько раз из-
бирали депутатом Виноградненского 
сельского поселения. До последних 
дней жизни работал в родном Доме 
культуры, активно участвовал в 
культурной жизни района.  

Прошло 10 лет, как остановилось 
сердце этого замечательного че-
ловека, но память о нем живет до 
сих пор…

Н. БЕРЕЗОВА.
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КРИМИНАЛ

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что 

с 11 января 2021 года 
публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспорт-
ных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых ор-
ганизаций, предприятий раз-
личных форм собственности, 

учебных и культурно-
зрелищных заведений 
по расценкам

2017 года.
Цена 1 см2

составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ТРАДИЦИИ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

К СВЕДЕНИЮ

Проактивный 
режим

По вопросу 
распоряжения 
средствами 
маткапитала жителям 
Северной Осетии 
не нужно лично 
обращаться в ПФР или 
МФЦ.

 Владельцам 
сертификатов 
на  материн-
ский (семей-
ный) капитал 
д о с т а т о ч н о 
п о д а т ь  з а -
явление в электронном виде. 
Сделать это можно через лич-
ные кабинеты на сайте ПФР или 
портале государственных услуг, 
пошагово указав при заполне-
нии заявления необходимые 
сведения.

Пенсионным фондом продол-
жает осуществляться большая 
работа по переводу услуг ПФР 
в цифровое поле, в том числе 
по оптимизации порядка пре-
доставления государственных 
услуг в части материнского (се-
мейного) капитала.

Так, при распоряжении сред-
ствами маткапитала на самые 
популярные в Северной Осетии 
направления – улучшение жи-
лищных условий и оплату полу-
чения образования – достаточ-
но просто подать заявление в 
электронном виде: представлять 
документы и лично приходить на 
прием не требуется, поскольку 
необходимые сведения специ-
алисты ПФР запросят самосто-
ятельно.

К примеру, сведения из дого-
вора купли-продажи, договора 
участия в долевом строитель-
стве Пенсионным фондом ре-
спублики будут получены по-
средством портала Росреестра, 
сведения из договора об образо-
вании – в рамках заключенных 
соглашений северо-осетинско-
го Отделения ПФР с образова-
тельными организациями (на 
сегодняшний день с СОГУ, ГГАУ, 
СОГМА, СКГМИ, Владикавказ-
ским филиалом Финуниверси-
тета при Правительстве РФ, 189 
дошкольными учреждениями), 
сведения из кредитного дого-
вора – в рамках заключенных 
соглашений с кредитными орга-
низациями (Сбербанк, Россель-
хозбанк, ВТБ, банк «Открытие», 
Всероссийский банк развития 
регионов).

В настоящее время в Север-
ной Осетии выдано 63,6 тыс. 
госсертификатов на материн-
ский капитал, из них 2129 – в 
проактивном режиме. Полно-
стью распорядились средствами 
маткапитала почти 29 тысяч 
североосетинских семей.

Телефоны для консультации: 
51-52-78, 51-80-92.

Марина КАНАТОВА.

На 79 году ушел 
из жизни заслужен-
ный работник сель-
ского хозяйства РФ 
и РСО–А, ветеран 
труда Цалкосов 
Анатолий Урусби-
евич. 

Анатолий Урус-
биевич родился в 
1942 г. в с. Сурх-
Дигоре Ирафского 
района СОАССР. По 
окончании в 1967 г. 
Саратовского экономического 
сельскохозяйственного инсти-
тута трудился в совхозе им. 
Ленинского комсомола Ираф-
ского района СОАССР. С 1973 
г. работал в республиканском 
объединении «Птицепром» 
главным экономистом, затем 
первым заместителем дирек-
тора. С 1991 г. он – генеральный 
директор ОАО «Племрепродук-
тор «Михайловский».  Высокий 
профессионализм и озабочен-
ность судьбами работников 
возглавляемого предприятия 
позволили ему пройти трудные 
90-е годы и не только сохранить 
предприятие, но и увеличить 
количество рабочих мест. По 
инициативе Цалкосова А.У. 
была проведена реконструк-
ция предприятия, что позволило 
увеличить производство птице-
водческой продукции, открыть 
торговые точки по республике. 
Грамотные действия Анатолия 
Урусбиевича позволили пред-
приятию постоянно участвовать 
в различных конкурсах, выстав-
ках и получать Дипломы первой 
степени.

За многолетний и добро-
совестный труд по развитию 

п р о м ы ш л е н н о г о 
птицеводства он не-
однократно награж-
дался  Почетными 
грамотами Роспти-
цесоюза.

Цалкосов А. У. 
б ы л  д е п у т а т о м 
Парламента РСО–А 
второго, третьего 
и четвертого со-
з ы в о в ,  ч л е н о м 
депутатского объ-
единения «Единая 

Россия». За время своего пре-
бывания в парламенте был 
инициатором ряда важных по-
правок в бюджетное законода-
тельство. Регулярно проводил 
встречи с избирателями. Благо-
даря умению выстраивать взаи-
мопонимание с исполнительной 
властью оперативно решал на-
сущные проблемы избирателей. 

Цалкосов А.У. всегда оказы-
вал посильную гуманитарную 
помощь ветеранам войны, труда 
и малообеспеченным семьям. 
За это он неоднократно полу-
чал  благодарственные письма  
от Советов ветеранов, детских 
учреждений и учреждений со-
циальной защиты.

Анатолий Урусбиевич на-
гражден медалью «Во Славу 
Осетии», высшей наградой ЦК 
профсоюза работников АПК 
России медалью «За верность 
профсоюзу».

Светлая память о Цалкосове 
Анатолии Урусбиевиче, насто-
ящем человеке, грамотном и 
умелом руководителе, будет 
жить в наших сердцах. 

Коллектив АО «Племенной 
репропродуктор

«Михайловский».

ÖÀËÊÎÑÎÂ À. Ó.

КОНКУРСКОНКУРС

 ПРОДАЮ 
ÄÎÌÀ

  ДОМ ИЗ 4 КОМН., 2 дво-
ра общ. жил. пл. 140 м2 (з/у 3 
сот., косм. ремонт, кухня пл. 
40 м2 отдельно) в центре на 
ул. Нальчикской – 6,7 млн руб. 
Торг. Тел. 8-989-740-60-08.

  ДОМ пл. 100 м2 (з/у 4 сот., рем., 
паркет, камин, летняя кух., навес 
для а/м, хозпостр., 2 с/у) на ул. 
Народов Востока, 18 – 7 млн 300 
тыс. руб. Тел. 8-928-235-42-48.

  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 (на 
1-м эт. больш. холл, разд.: с/у, 
ванная, кухня-гостиная пл. 22 м2, 
большой подвал; на 2-м эт.: холл, 
изолир. ком.: 23, 21, 12, 12 м2, 
з/у 3 соток, плодов. дер., летняя 
кухня), большой крытый заезд, 
место для 2-х а/м, телефон) на 
ул. Кутузова, 98 (2 мин. пешком 
до общ. тр-та, до пр. Мира 20-25 
мин. пешком), прекрасные сосе-
ди, хозяйка – 5 млн 700 тыс. руб. 
(прямая продажа, не альтернати-
ва). Торг. Тел.: 8-916-227-78-49, 
8-919-421-38-17, Светлана. 

  3-ЭТ. ДОМ пл. 600 м2 (капи-
тальное строение из кирпича 
(пр-ва Старый Оскол), пол пар-
кетный, деревянные двери, тре-
буется косметический ремонт). 
Цена догов. Тел. 8-918-706-61-58.

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ БИЗНЕС 
для производства железобетон-
ных изделий, на з/у 5,8 га с про-
изводственными помещениями 
общ. пл. более 10 тыс. м2 на Чер-
менском шоссе г. Владикавка-
за. Цена догов. Тел.: 8(867-2)76-
94-10; 8-928-492-69-21.

  ПРИВАТ. ЗЕМ. УЧАСТОК 10 
СОТ. (все коммуник.) в с. Ноги-
ре на ул. Харебова, 60 – 1 млн 
500 тыс. руб.; З/У 7 СОТ. (все 
коммуник.) в с. Ногире  на ул. 
Козонова, 27 (за «Деликатом») – 
1 млн руб. Тел. 8-989-130-95-10.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (ка-
нализац., вода, эл-во) в садов. 
тов-ве «Иристон», на ул. Бибо 
Ватаева (въезд с ул. Гадиева) – 
2,5 млн руб. Тел. 8-918-824-70-80.

  ДВА ПРИВАТ. З/У: в СНО «Ре-
дант» 6 СОТОК, кирпичный дом 
– 720 тыс. руб., 6 СОТОК в СНО 
«Учитель» (возле дендрария) – 
700 тыс. руб., рядом коммуника-
ции. Тел.: 57-12-13 и 93-34-81.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  РАКОВИНУ НА ПОЛУНОЖ-
КЕ для ванной со смесителями 
и душем, б/у, в хор. сост. Тел. 
8-928-487-98-48. 

КУПЛЮ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 

во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

УСЛУГИ
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, со-
провождение сделок с недвижи-
мостью, коллект. иски и обращен. 
Адвокат Кокаева Ирина Алексан-
дровна. Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н 
ЗАГСа), тел.: 8-906-494-46-45.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ, ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ РАСТЕНИЙ, СПИЛ. 
УБОРКА САДОВЫХ УЧАСТ-
КОВ, ГАЗОНОВ и т. д. Тел. 
8-989-132-13-30.

  СЕЗОННАЯ ФОРМИРУЮ-
ЩАЯ ОМОЛАЖИВАЮЩАЯ 
ОБРЕЗКА КУЛЬТУРНЫХ НА-
САЖДЕНИЙ. Работает профес-
сионал. Тел.: 8-928-856-90-89, 
8-928-856-90-83, Руслан. 

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и НА КЛАД-
БИЩАХ в труднодоступных 
местах. Тел. 8-918-825-40-03, 95-
40-03, Руслан.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ на дому у 
заказчика; ЗАМЕНА СТАРЫХ 
ПЕТЕЛЬ НА НОВЫЕ; РЕМОНТ 
КРОВАТЕЙ, ЗАМЕНА САЛАЗОК 
НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
ДИВАНОВ. Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА АВ-
ТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 58-
37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  РЕСТАВРАЦИЯ ЧУГУННЫХ 
И СТАЛЬНЫХ ВАНН по со-
временной технологии жидким 
акрилом. Гарантия качества. 
Тел.: 92-60-90, 8-918-822-60-90.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
ПРИЕМЛЕМАЯ ЦЕНА. Га-
рантия качества. Бесплатная 
консультация. Тел.: 92-41-89, 
8-905-489-32-33.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ ВОРОТ, 
ВХОДНЫХ ДВЕРЕЙ; ЛЕКСАН. 
Быстро, качественно. Установка 
бесплатно. Тел.: 8-928-499-92-95, 
8-928-487-86-31, 8-867-38-211-57.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛОИЗДЕНИЙ с применением 
художественной ковки. ВОРО-
ТА, ДВЕРИ, ПЕРИЛА, ОГРА-
ДЫ, ЗАБОРЫ, РЕШЕТКИ, 
НАВЕСЫ, КОЗЫРЬКИ и т.д. 
Выезд и консультация бес-
платно. Тел. 8-989-040-52-77.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

РАЗНОЕ
  Ищу БИЗНЕС-ПАРТНЕРА. 

Прибыль от 8 процентов и выше 
в месяц, необходимая сумма от 
5 млн руб. Имею свою БАЗУ, 
СКЛАДЫ, КАРУ, Ж. Д. ВЕТКУ. 
Тел. 8-928-938-22-60.

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД 
ПРОЦЕНТЫ. ЗАЛОГ. Тел. 
8-969-675-04-04.

  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 
МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95, 40-36-62 (д.).

СПАСИБО, ПРОФЕССОР...
В этом году исполнилось бы

80 лет со дня рождения профессора 
ЧОХАТАРИДИ Георгия Николаевича. 
Благодарные ученики помнят и 
чтят своего педагога – порядочного 
и доброго, разностороннего и 
талантливого человека, ответственного 
и пунктуального наставника.
О таких специалистах, как Георгий 
Николаевич, говорят, что они –
на вес золота.   

Чохатариди Георгий Нико-
лаевич родился 22 февраля 
1941 г. в селе Диди-Ирага (в 
переводе на русский язык 
Большая-Ирага) Тетрицка-
ройского района Грузинской 
ССР в семье крестьянина.

В 1948 г. пошел в первый 
класс Диди-Ирагинской 
русской средней школы, по 
окончании которой в 1958 г. 
сразу же взял на себя взрос-
лые обязанности, стал ра-
ботать в колхозе им. В.И. 
Ленина с. Диди-Ирага. В 
1959 г. Георгий Чохатариди 
поступил на 1 курс зоотех-
нического факультета Гор-
ского сельскохозяйствен-
ного института, который он 
успешно окончил в 1964 г.  

Молодой, но успешный 

специалист по направле-
нию отправился в Казах-
скую ССР, где с июля 1964 
по июнь 1966 г. работал зо-
отехником отделения №1 
Узумкольского совхоза, 
затем инспектором-орга-
низатором Демьяновско-
го районного управления 
сельского хозяйства. Позже 
стал сначала зоотехником 
Киевского совхоза, а за-
тем и старшим зоотехником 
Управления сельского хо-
зяйства Кустанайской об-
ласти.

Будучи уже опытным 
специалистом продолжил 
свое обучение в аспиран-
туре (1966 – 1969 гг.) при 
кафедре мелкого животно-
водства Горского сельско-

хозяйственного института, 
защитил диссертацию на 
соискание ученой степени 
кандидата сельскохозяй-
ственных наук.

С 13 октября 1969 г. ра-
ботал старшим научным со-
трудником отдела живот-
новодства Северо-Осетин-
ской государственной сель-
скохозяйственной опытной 
станции. До 1994 года рабо-
тал в СКНИИГПСХ в долж-
ности старшего научного 
сотрудника, а затем с 1984 
года – заведующим отде-
лом животноводства. В 1989 
году защитил докторскую 
диссертацию в Московской 
сельскохозяйственной ака-

демии им. К.А. Тимирязева, 
а уже в мае 1999 года Геор-
гий Николаевич возглавил 
кафедру кормления, раз-
ведения и генетики сельско-
хозяйственных животных. 

Указом Президента РФ в 
2007 году за заслуги в на-
учной деятельности Чохата-
риди Георгию Николаевичу 
было присвоено  почетное 
звание «Заслуженный дея-
тель науки Российской Фе-
дерации».

Георгий Николаевич лю-
бил науку, много времени 
отводил различным иссле-
дованиям. Им опубликовано 
более 210 научных, науч-
но-методических работ, в 
том числе 2 монографии, 10 
брошюр-рекомендаций, 2 
учебных пособия с грифом 
Департамента Министер-
ства сельского хозяйства 
РФ. Под его руководством 
успешно защищены 1 док-
торская и 7 кандидатских 
диссертаций. 

Научная деятельность 
Георгия Чохатариди отме-
чена почетными грамотами 
Президиума НТО РСФСР 
и Министерства сельского 
хозяйства СО АССР, бла-
годарностью Министер-

ства сельского хозяйства 
РСФСР.

В 1996 году, когда я по-
с т у п и л  в  а с п и р а н т у р у
СКНИИГПСХ, выбрал ру-
ководителем по научной 
работе Георгия Николаеви-
ча. Благодаря его чуткому 
руководству по окончании 
обучения в 2000 г. успешно 
защитил кандидатскую дис-
сертацию. А это удается не 
каждому аспиранту. Конеч-
но, успех зависит и от умело-
го руководства соискателя.

Георгий Николаевич был 
генератором идей и вопло-
щал их в жизнь через своих 
учеников, можно сказать, 
был «локомотивом научных 
идей». Всегда завершал на-
чатое дело, был строг, тре-
бователен, в то же время на-
правлял и помогал в работе.

Не хотелось бы говорить о 
Георгии Николаевиче в про-
шедшем времени, но тако-
ва жизнь. В моей памяти он 
оставил добрые и светлые 
воспоминания. Спасибо, про-
фессор…

Л . КОКОЕВ, 
кандидат сельскохозяй-

ственных наук
СКНИИГПСХ ВНЦ РАН.

ПАМЯТЬПАМЯТЬ

СЛЕД НА ЗЕМЛЕСЛЕД НА ЗЕМЛЕ

ДОСТУПНОСТЬ В ПРИОРИТЕТЕ
В преддверии праздников в сало-

нах связи «Ростелекома» стартова-
ла выгодная акция на смартфоны.

В салонах связи «Ростелекома» и интер-
нет-магазине shop.rt.ru стартовала акция 
«Активируй скидку на смартфон». В пред-
дверии 23 февраля и 8 марта приобрести 
смартфон можно с выгодной скидкой. 
Акция распространяется на популярные 
модели ведущих мировых производителей: 
«Honor», «Samsung», «Huawei», «Xiaomi», 
«ZTE», «Apple», «Realme».

«Предоставление жителям страны до-
ступа к удобным технологичным цифровым 
продуктам и сервисам – это один из наших приоритетов. Обще-
ние, дистанционное образование, телемедицина, безопасность 
и другие сферы повседневной жизни основаны на передовых 
цифровых технологиях. И приобретение современных пользова-
тельских устройств, особенно смартфонов, не должно быть для 
клиентов обременительным», – отметил генеральный директор 
ООО «Ростелеком – Розничные системы» Денис Голещихин.

Скидку до 3 тысяч рублей можно получить при покупке акцион-
ного смартфона вместе с аксессуаром. Смартфоны традиционно 
являются одной из самых популярных категорий подарков среди 
технологичных товаров на российском рынке.

Акция «Активируй скидку на смартфон» в салонах связи «Ро-
стелекома» и интернет-магазине shop.rt.ru действует до 10 марта 
2021 года включительно. Адреса салонов связи, участвующих в 
акции, можно посмотреть по ссылке shop.rt.ru.

ТЕХНОЛОГИИТЕХНОЛОГИИ

ПРОФИЛАКТИКАПРОФИЛАКТИКА

(НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ)

Опять о правилах
Инспекторы Госавтоинспекции по Алагирскому 

району продолжают вести профилактическую рабо-
ту с несовершеннолетними в общеобразовательных 
учреждениях Алагирского района. 

Профилактика детского дорожно-транспортного трав-
матизма является одним из приоритетных направлений 
в работе ГИБДД. Инспекторы ГИБДД встретились с уча-
щимися средней школы с. Црау. Они напомнили детям 
о соблюдении правил дорожного движения. А также 
рассказали, в каких случаях необходимо ношение све-
товозвращающих элементов, какие ловушки могут под-
стерегать ребят у проезжей части. Объяснили, как важно 
быть пристегнутым в салоне транспортного средства, ведь 
большинство детей преимущественно страдают в ДТП, 
находясь в автомобиле . 

ГИБДД МВД по РСО–А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..
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Момент соревнований

Семья Елоевых выражает искрен-
нюю благодарность родным, друзьям, 
соседям, коллегам и всем, кто раз-
делил с ней горечь утраты ЕЛОЕВА 
Олега Дзамболатовича, и сообщает, 
что 40-дневные поминки со дня его 
кончины состоятся 27 февраля, в 14 
часов, по адресу: пр. Коста, 286/2.

Владимир Алексеевич Тибилов вы-
ражает искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ним горечь утра-
ты жены ТОТИКОВОЙ-ТИБИЛОВОЙ 
Клавы Уруспиевны, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня ее кончи-
ны состоятся 27 февраля по адресу: 
с. Камбилеевское, ул. Кучиева, 104.

Семья Цаголовых выражает искрен-
нюю благодарность всем, кто разде-
лил с ней горечь утраты ЦАГОЛОВОЙ 
Розы Солтановны, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня ее кончи-
ны состоятся 27 февраля по адресу: 
ул. Котовского, 4 (р-н СКГМИ). 

Семья Рамоновых выражает ис-
креннюю благодарность всем, кто 
разделил с ней горечь утраты РАМО-
НОВА Семена Сосланбековича, и 
сообщает, что 40-дневные поминки со 
дня его кончины состоятся 26 февра-
ля, в пятницу, по адресу: ул. Влади-
кавказская, 17. 

КОНКУРСКОНКУРС СОБЫТИЕСОБЫТИЕ

ÏÐÈÌÈÒÅ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈß

Парламент Республики Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины депутата второго-чет-
вертого созывов

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Коллектив Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Респу-
блики Северная Осетия – Алания 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Северо-Осетинская организация 
профсоюза работников АПК выража-
ет глубокое соболезнование семье и 
близким по поводу кончины генераль-
ного директора ОАО «Племрепродук-
тор «Михайловский»

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Коллектив АО «ПР «Михайловский» 
выражает глубокое соболезнование 
семье и близким по поводу кончины 
генерального директора предприятия

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Семья Владимира Тедтоева выра-
жает глубокое соболезнование семье 
Цалкосовых по поводу кончины 

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Семьи Габараевых и Маргиевых 
выражают глубокое соболезнование 
Таймуразу Цалкосову и Леме Периса-
евой по поводу кончины брата

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Семьи Габараевых и Маргиевых 
выражают глубокое соболезнование 
семье Цалкосовых по поводу кончины 

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны члена попечительского совета 
университета, депутата Парламента 
РСО–А второго-четвертого созывов, 
заслуженного работника сельского 
хозяйства РФ и РСО–А 

ЦАЛКОСОВА
Анатолия Урусбиевича.

Коллектив МБОУ «СОШ №1 им. Д. 
Хугаева, с. Ногир» выражает глубокое 
соболезнование семье Хугаевых по 
поводу кончины председателя фа-
мильного совета «Слан-Хуыга»

ХУГАЕВА
Алана Сардионовича.

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
клинический центр фтизиопульмоно-
логии» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование сотруднице М. Д. Ед-
заевой по поводу кончины отца

ЕДЗАЕВА
Джабраила Пшинаевича.

Коллектив ГБУЗ «Детская поликли-
ника №2» выражает глубокое соболез-
нование сотрудникам Т. Б. Хетеевой, 
Т. Б. Хетееву по поводу безвременной 
кончины сына и М. Т. Хетеевой по по-
воду безвременной кончины брата

ХЕТЕЕВА
Эмзара Тристановича.

Коллектив ГБУЗ «Детская поли-
клиника №2» выражает глубокое со-
болезнование родным и близким по 
поводу кончины бывшего участкового  
врача-педиатра

ЧЕРНИКОВОЙ
Людмилы Михайловны.

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» МЗ РСО–А выражают глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины бывшего главного пе-
диатра министерства 

ЧЕРНИКОВОЙ
Людмилы Михайловны.

Глава РСО–А выражает глубокое со-
болезнование первому заместителю 
председателя Правительства РСО–А 
А. С. Сабаткоеву по поводу кончины 
матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Правительство РСО–А выражает 
глубокое соболезнование первому 
заместителю председателя Прави-
тельства РСО–А А. С. Сабаткоеву по 
поводу кончины матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Администрация Главы и Правитель-
ства РСО–А выражает глубокое со-
болезнование первому заместителю 
председателя Правительства РСО–А 
А. С. Сабаткоеву по поводу кончины 
матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив Управления Росреестра 
по РСО–А  выражает глубокое со-
болезнование первому заместителю 
председателя Правительства РСО–А 
А. С. Сабаткоеву по поводу кончины 
матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Респу-
блики Северная Осетия – Алания 
выражает глубокое соболезнование 
первому заместителю председателя 
Правительства РСО–А А. С. Сабатко-
еву по поводу кончины матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Собрание представителей и адми-
нистрации местного самоуправле-
ния МО Кировский район выражает 
глубокое соболезнование первому 
заместителю председателя Прави-
тельства РСО–А А. С. Сабаткоеву по 
поводу кончины матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Собрание представителей муни-
ципального образования Ирафский 
район выражает глубокое соболез-
нование первому заместителю пред-
седателя Правительства РСО–А 
А.С. Сабаткоеву по поводу кончины 
матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив Управления ветерина-
рии РСО–А выражает глубокое со-
болезнование первому заместителю 
председателя Правительства РСО–А 
А. С. Сабаткоеву по поводу кончины 
матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив филиала ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Республике Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование первому замести-
телю председателя Правительства 
РСО–А А. С. Сабаткоеву по поводу 
кончины матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллективы Министерства природ-
ных ресурсов и экологии РСО–А и 
подведомственных учреждений вы-
ражают глубокое соболезнование 
первому заместителю председателя 
Правительства РСО–А А.С. Сабатко-
еву по поводу кончины матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Сегодня, 25 февраля, нашему близкому 
другу, товарищу, однокурснику и доброже-
лательному человеку

Назиру Магометовичу 
ДЕДЕГКАЕВУ
исполняется 80 ЛЕТ! 

Дорогой Назир Магометович, желаем 
тебе крепкого здоровья, се-

мейного счастья, мно-
го радостных дней! 
Пусть твои болезни останутся в про-
шлом, чтобы твой 100-летний юби-
лей мы отметили все вместе. 

С огромным уважением Аркадий 
КАДОХОВ, Георгий КОЗАЕВ,

Юрий ЦОГОЕВ, Владимир ТЕДТОЕВ.

тебе креп
мейн

го
П

Ю

Ничья Федора Чудинова
В московском  концертном зале «Вегас- 

сити-холл»  20 февраля состоялся интерес-
ный   турнир по боксу «Бойцовский клуб РЕН 
ТВ». Программа увлекательного мероприя-
тия включала  в себя 13 поединков на ринге. 

В предварительной программе  вечера вы-
ступала и наша землячка, осетинская Амазонка 
– Фатима Дудиева, одержавшая победу. Ее со-
перницей была  российская кикбоксерша Татьяна  
Алексеева, ради этого боя перешедшая в профес-
сиональный бокс. Подавляющим преимуществом 
на протяжении всего поединка владела Фатима, 
признанная  в социальных сетях самой красивой 
девушкой-боксером. После четвертого раунда 
угол Алексеевой принял решение отказаться от 
продолжения  боя, чтобы не подвергать риску 
здоровье Татьяны из-за проблем с контактной 
линзой. Тренер Дудиевой Руслан Чагаев после 
поединка заявил, что 20 марта Фатима проведет 
бой за титул чемпиона мира. 

В главном бою боксерского турнира в Москве 
«Бойцовский клуб РЕН ТВ» российский боксер 
Федор Чудинов во втором среднем весе  до 76,2 кг 
сошелся на ринге  с малавийским спортсменом, по-
допечным знаменитого Роя Джонса  Айзеком Чи-
лембой. Федор уже несколько лет живет и трени-
руется во Владикавказе, у  известного осетинского 
тренера Виталия Сланова, не зная поражений с 
2017 года. 33-летний  Чудинов, являющийся дей-
ствующим чемпионом  по версии WBA Gold, провел 
на профессиональном ринге 25 поединков, 23 из 
которых выиграл, два проиграл. 10-раундовый бой  
двоих боксеров-ровесников проходил в упорной и 
равной борьбе с большим количеством обоюдных 
ударов, но немного активнее и точнее бил Федор. 
В пятом раунде правый боковой Чудинова заметно 
потряс соперника, да и в следующих подопечный 
Сланова чаще доставал  малавийца, хотя Чилемба 

тоже «огрызался» в ответ. В чемпионском 10-м 
раунде пошел потрясающий размен ударами, в ко-
тором Чудинов  немного  превосходил оппонента, 
точно попадая в корпус и голову Чилембы. Однако 
судейским решением в этом бою была объявлена 
ничья, поэтому чемпионский пояс РЕН ТВ никому 
вручен не был.

После  этого поединка  прямо на ринге было  объ-
явлено, что Федору Чудинову присвоено высокое 
звание  «Заслуженный мастер спорта» за много-
численные успехи и достижения в боксе. Также в 
ходе этого вечера прошло несколько любопытных 
поединков по боксерским правилам. Так, скан-
дально известный российский боец  Вячеслав 
Дацик нокаутировал  африканского кикбоксера 
Тайсона Дижона в первом бою после выхода из 
тюрьмы. Знаменитый пауэрлифтер, представи-
тель  силовых видов спорта Михаил Кокляев 
одержал победу над  видеоблогером, бойцом ММА  
Артемом Тарасовым, а  в бою гигантов самбист 
Максим Новоселов нокаутировал обладателя 
титула «Самый большой бицепс России» 190-
килограммового Дениса Вильданова. 

Вячеслав СТЕПАНОВ.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

БеспроБеспроцентная центная рассрочка до 6 месяцев.рассрочка до 6 месяцев.

МОСКИТНАЯ СЕТКА МОСКИТНАЯ СЕТКА 
на поворотно- на поворотно- 

откидную створку – откидную створку – 
в ПОДАРОКв ПОДАРОК

С 1 февраля до 31 мая 2021 г.С 1 февраля до 31 мая 2021 г.
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙ

СТЕКЛОПАКЕТ СТЕКЛОПАКЕТ 
В ПОДАРОКВ ПОДАРОК

Музыкальный мир Вардитер Гаспарянц
В Нотно-музыкальной библиотеке г. Владикавказа случилось 

радостное событие. Известный педагог, музыкант, хормейстер  
Вардитер ГАСПАРЯНЦ передала в фонд личную коллекцию 
нотно-музыкальной литературы, собранную ею за многие годы 
профессиональной деятельности. 

Мероприятие было организовано Ми-
нистерством культуры РСО–А, Управ-
лением культуры АМС г. Владикавказа 
и заслуженным деятелем искусств РФ 
Николаем Кабоевым. В концертной части 
с музыкальными номерами выступили за-
служенный деятель искусств, композитор 
Ацамаз Макоев и творческие коллективы 
Владикавказского колледжа искусств им. 

В.А. Гергиева – трио гармонистов народно-
го отделения, ансамбль скрипачей, а также 
вокалисты эстрадного отделения. 

Вардитер Сетраковна Гаспарянц роди-
лась и выросла во Владикавказе. Училась 
и работала в Армении, где долгое время 
руководила народным хором в городе Ка-
фане. Музыкант рассказала, что детство 
вместе с братом – известным кинорежиссе-
ром, народным артистом РСО–А Рафаэлем 
Гаспарянцем – она провела на проспекте 
Мира. По соседству с ее семьей жили две 
пианистки – мать и дочь. Они-то и обратили 
на маленькую Вардитер внимание. 

«Я любила собирать всех детей вокруг 
себя и давать концерты. И вот одна из 
пианисток по фамилии Станулис взяла 
меня к себе на обучение. Через некоторое 
время я поступила в музыкальную школу, 
в класс фортепиано. После ее окончания 
продолжила учебу в музыкальном училище 
во Владикавказе. Я уже была студенткой 
второго курса, а когда уехала на истори-
ческую родину – в Армению, там окончила 
Ереванское музыкальное училище и стала 
работать хормейстером», – рассказала 
Вардитер Гаспарянц. 

В 90-х годах прошлого века Вардитер 
Сетраковна вернулась во Владикавказ, 

где живут ее родные. В личной коллекции 
есть самые редкие издания нотных произ-
ведений.

«Посоветовавшись с братом, решила 
передать ее всю нотно-музыкальной би-
блиотеке г. Владикавказа», – говорит Вар-
дитер Гаспарянц. – Сейчас музыкантам, 
особенно молодым, нужна литература. 
Помимо книжных я собрала и аудиома-
териалы в виде пластинок. Теперь дарю 
это все моим как начинающим коллегам, 
так и уже состоявшимся мастерам, чтобы 
они так же, как и я, смогли получить удо-
вольствие от процесса изучения трудов их 
предшественников». 

Музыка для нее – это все. Ей она по-
святила всю свою жизнь. Где бы она ни 
была, музыка везде сопровождает ее. И 
она рада, что своей коллекцией сможет 
помочь молодому поколению окунуться в 
прекрасный музыкальный мир. 

Юлия ДАРЧИ ЕВА,
фото автора.

Адрес типографии:
г. Ессентуки, ул. Никольская, 

5-а, ООО «Издательство 
Южный регион».

Адрес редакции: 
362015, РСО–А, 
г. Владикавказ,
пр. Коста, 11.

Отпечатано в ООО «Издательство Южный регион».

Реклама, объявления, 
соболезнования и 

поздравления принимаются 
в отделе объявлений газеты 

«Северная Осетия»,
а также по электронной 
почте gazeta@mail.ru

и по телефонам:
25-11-18,
25-93-72.

Платеж по реквизитам по ИНН 
1501006809.

Оплата возможна онлайн.

Покровитель 
Алании 
глазами 

художников 
В Союзе 

художников 
РСО–А состоялась 
презентация 
конкурса «Святой 
Георгий Победоносец 
– покровитель 
Алании». 

Инициатором и спонсором 
творческого состязания вы-
ступило общественное объеди-
нение «Святой Георгий Победо-
носец». В числе организаторов 
конкурса также Владикавказ-
ская и Аланская епархия, Союз 
художников РСО–А. В меропри-
ятии приняли участие художни-
ки, историки, представители 
православной общественности.

Открывая встречу, пред-
седатель Республиканского 
союза художников Таймураз 
Маргиев выразил благодар-
ность инициаторам конкурса за 
идею и поддержку живописцев, 
скульпторов.

Представитель обществен-
ного объединения «Святой Ге-
оргий Победоносец» Сослан 
Хугаев подчеркнул: «Огромная 
благодарность союзу художни-
ков за то, что с самого начала 
получилось теплое общение, 
услышали нас и организовали 
сегодня это замечательное 
мероприятие».

Клирик храма Рождества 
Пресвятой Богородицы г. Вла-
дикавказа Игорь Кусов отме-
тил: «Этот конкурс – не просто 
некая идея, которая назрела 
в узкоцерковных кругах. Без-
условно, это общественный 
запрос».

По мнению историка Миха-
ила Мамиева, Алания – одна 
из стран, где образ Георгия 
Победоносца получил особое 
почитание, что неудивительно. 
Он подчеркнул: «Алания с Х в.
– христианская страна. На ос-
новании исторических источ-
ников никакой другой картины, 
кроме той, что Алания была 
христианским государством, 
не вырисовывается».

Виталий Макиев, предста-
витель инициативной группы 
по конкурсу, выразил свое мне-
ние: «Никто не смог бы заста-
вить креститься аланского 
царя и общество в целом, по-
этому аланский народ принял 
христианство осознанно».

Художники с интересом 
встретили идею конкурса. Были 
озвучены актуальные пробле-
мы и вопросы, связанные с 
воплощением образа святого 
Георгия в будущих произведе-
ниях мастеров.

История Алании, ее культур-
ная и духовная жизнь нераз-
рывно связаны с образом Геор-
гия Победоносца.

В творчестве многих худож-
ников, в том числе и осетин-
ских, он получил глубокое ос-
мысление. Выставка-конкурс 
призвана отобразить в живопи-
си, графике, скульптуре много-
образие сюжетных и стилисти-
ческих трактовок значимого и 
многогранного образа святого 
мученика. В ее рамках плани-
руются и другие мероприятия.

Подготовила
З. ГУБУРОВА.

ВНИМАНИЕ!
РЕГИОНАЛЬ -

НАЯ ОБЩЕСТВЕН-
НАЯ ПРИЕМНАЯ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ПАРТИИ «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д. А. МЕДВЕДЕВА
с 1 по 5 МАРТА 2021 ГОДА 
ПРОВЕДЕТ В ОНЛАЙН-ФОР-
МАТЕ  НЕДЕЛЮ  ПРИЕМОВ 
ГРАЖДАН ПО ВОПРОСАМ ЖИ-
ЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА.
Запись на прием производит-

ся по телефону 8(8672)54-24-47.

АО «РАДУГА»
приглашает на постоянную работу специалистов 

с опытом работы:
 ФРЕЗЕРОВЩИКА;
 СЛЕСАРЯ МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ; 
 ЭЛЕКТРОМОНТЕРА ПО РЕМОНТУ И ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ (6 разр.);
  ИНЖЕНЕРА-ТЕХНОЛОГА (механическая обработка 

металла, опыт работы);
 ИНЖЕНЕРА-ЭЛЕКТРОНЩИКА;
 КОНТРОЛЕРА ОТК (входной контроль);
 УБОРЩИЦУ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПОМЕЩЕНИЙ.
Условия и оплата труда – по итогам собеседования.
Обр.: ул. Тельмана, 43, отдел кадров, конт. тел.: отдел кадров – 

76-26-57; факс – 76-26-59.

Ïëèòêà, ëàìèíàò, ñàíòåõíèêà,
äâåðè, ìåáåëü äëÿ âàííîéäâåðè, ìåáåëü äëÿ âàííîé

Àêöèÿ äåéñòâóåò ñ 19 äåêàáðÿ 2020 ã. ïî 28 ôåâðàëÿ 2021 ã.

ОСТАТКОВ

ПР. КОСТА, 7,  40-47-65

ПРЕДГОРНОМУ САДУ 
«ВЛАДКА» (г. Алагир)

требуетсятребуется

АГРОНОМ-БРИГАДИР
с опытом работы в интен-

сивных плодовых садах.
ТЕЛ. 8-988-722-69-12.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-17-37, 25-11-42.
Принимаются коллективные заявки.

(12+)

(12+)

(12+)

26 февраля   ПРЕМЬЕРА                У. Шекспир

«РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»
Начало в 18 часов
27 февраля                                    А. Айларов 

«И Я ТЕБЯ ЛЮБЛЮ»  
Начало в 18 часов
28 февраля                                  Н. Саламов 

«НЕВЕСТКИ ЗАЛИ»
Начало в 18 часов.

ÌÁÓÊ ÂÌÖÄ È Ê «ÐÀÄÓÃÀ»
С 3 ПО 8 МАРТА И С 27 АПРЕЛЯ ПО 2 

МАЯ ОРГАНИЗУЕТ УНИВЕРСАЛЬНЫЕ 
ЯРМАРКИ ПО ПРОДАЖЕ 

ПРАЗДНИЧНЫХ ТОВАРОВ И ЦВЕТОВ.
Заявки принимаются 25, 26 февраля  

с 9 до 15 часов по адресу: пр. Мира, 7, 
ЦПКиО им. К. Л. Хетагурова,

тел.: 53-37-86, 8-918-838-33-77.

23 февраля исполнилось 90 ЛЕТ нашему
дорогому и любимому папе, дедушке

Владимиру Казиевичу 
ХАЧИРОВУ!

Поздравляем его
с ЮБИЛЕЕМ! 
Живи и радуй 

нас своими жиз-
нелюбием ,  до-

бротой, терпением и мудростью. Спасибо 
за то, что ты есть! Твои родные.

3ф
ро

В

23
дор

В

8-901-497-44-22,
8-918-826-70-98.

Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН

И
П

 А
. Р

уб
ае
в.

КОНКУРС 
НА ГОССЛУЖБЕ

Министерство природных ресурсов и эко-
логии Республики Северная Осетия – Алания 
проводит конкурс на включение в кадровый 
резерв на главную, ведущую, старшую группу 
должностей государственной гражданской 
службы РСО–А.
Полная информация доступна:
– на официальном сайте министерства в 

разделе «Государственная гражданская служ-
ба» (http://minprirod.ru);

– по адресу: РСО–А, г. Владикавказ, 
ул. Иристонская, 25, 2-й этаж, 207-й каб.; 

– по телефону 8(8672) 24-09-05.

ПАДДЗАХАДОН 
СЛУЖБЁЙЫ КОНКУРС
Республикё Цёгат Ирыстон-Аланийы ёрд-

зон фёрёзты ёмё экологийы министрад 
аразы конкурс сомбонмё службёгёнджытё 
бацётта кёныны хъуыддаджы фёдыл.  Служ-
бёгёнджытё уыдзысты ёртё къорды: сёй-
раг къорд, раззаг къорд ёмё хистёр къорд.
Бёлвырд хабёрттё базонён ис: 
– Министрады сёрмагонд сайты «Паддзаха-

дон граждайнаг службё»  (http://minprirod.ru);
– адрис: РЦИ–А, г. Дзёуджыхъёу, Иры-

стойнаг уынджы 25 хёдзар, 2 уёл. 207 уат.
– телефон: 8(8672)24-09-05.

Глава муниципального образования 
Пригородный район выражает глу-
бокое соболезнование первому за-
местителю председателя Правитель-
ства Республики Северная Осетия 
– Алания А. С. Сабаткоеву по поводу 
кончины  матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив Управления по прове-
дению закупок для государственных 
нужд выражает глубокое соболезно-
вание первому заместителю пред-
седателя Правительства Республики 
Северная Осетия – Алания А. С. Са-
баткоеву по поводу кончины  матери

САБАТКОЕВОЙ-ЗАНГИЕВОЙ
Иры Заурбековны.

Коллектив Северо-Осетинской ре-
спубликанской организации профсо-
юза работников здравоохранения РФ 
выражает глубокое соболезнование 
заведующей филиалом №3 ГБУЗ 
«Поликлиника №1» Б. Д. Арбиевой по 
поводу кончины брата

АРБИЕВА
Шамиля Дзадтеевича.

Коллектив Республиканского эндо-
кринологического диспансера выра-
жает глубокое соболезнование Е. А. 
Белоглазовой по поводу кончины отца

КАРАВАЕВА
Анатолия Федоровича.

Коллектив ГБУЗ «Детская поликли-
ника №2» выражает глубокое собо-
лезнование главной медсестре А. В. 
Рубаевой по поводу кончины свекрови

ДЗИОЕВВОЙ-ЦОМАРТОВОЙ
Земфиры Инарикоевны.

Семьи Т. В. Макеева, С. Т. Тотоева 
и Т. Р. Габеева выражают глубокое 
соболезнование М. В. Саламову и се-
мье Бадоевых по поводу безвремен-
ной кончины

САЛАМОВОЙ-БАДОЕВОЙ
Ирины Амурхановны.

Семья Р. С. Саламова выражает 
глубокое соболезнование М. В. Са-
ламову и семье Бадоевых по поводу 
скоропостижной кончины

САЛАМОВОЙ-БАДОЕВОЙ
Ирины Амурхановны.

Коллективы Министерства природ-
ных ресурсов и экологии РСО–А и 
подведомственных учреждений вы-
ражают глубокое соболезнование 
начальнику территориального отдела 
Пригородного лесничества А. К. Беко-
еву по поводу кончины  отца

БЕКОЕВА
Казбека Ясоновича.

Коллектив Управления Росреестра 
по Республике Северная Осетия – 
Алания выражает глубокое соболез-
нование сотруднику В. Г. Бекоеву по 
поводу кончины 

БЕКОЕВА
Казбека Ясоновича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
старшему преподавателю кафедры 
ТОЭ и электропривода Р. И. Себето-
вой по поводу кончины сестры

ДЗИОЕВОЙ
Земфиры Инарикоевны.

Коллектив государственного учреж-
дения – Управления Пенсионного 
фонда в г. Владикавказе выражает 
глубокое соболезнование сотруднице 
Н. Ю. Кораевой и бывшей сотруднице 
Ц. Н. Кораевой по поводу безвремен-
ной кончины сына и брата

КОРАЕВА
Джони Юрьевича.

Коллектив ООО «ТД «Премьер Айс» 
выражает глубокое соболезнование 
сотруднику А. Г. Оганесянцу по пово-
ду безвременной кончины отца

ОГАНЕСЯНЦА
Герасима Вагановича.
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